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O O presidente da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) e prefeito de Padre Carva-
lho, José Nilson Bispo de Sá, o “Nilsinho”, será home-
nageado com a Medalha do Mérito Municipalista Celso 
Mello de Azevedo, concedida pela Associação Mineira de 
Municípios, em evento a ser realizado no 39º Congresso 
Mineiro de Municípios, que ocorre nos dias 4 e 5 de ju-
nho, no Expominas, em Belo Horizonte.  

Mato Verde, localizado no norte de Minas 
Gerais, lançou oficialmente a moeda pública 
local Verdinha, em cerimônia realizada no 
dia 27 de maio. A iniciativa foi motivada pela 
necessidade de criar mecanismos para reter 
a riqueza no município, aumentando as tran-
sações comerciais no próprio território, e fo-
mentar o desenvolvimento econômico local. 

A Prefeitura de Montes Claros realizou na manhã dessa terça-feira, 28, o lançamento do projeto Pró-Pequi e da marca “Sabores 
dos Gerais”. A cerimônia contou com a presença do vice-prefeito Guilherme Guimarães, vereadores, secretários, representantes 
de entidades voltadas para a agricultura extrativista, representantes de bares e restaurantes, e diversos servidores. 

NILSINHO, presidente da Amams recebe medalha 
municipalista

Parceria entre Prefeitura, estado e 
SEBRAE vai promover a gastronomia 
com frutos do cerrado

Mato Verde lança a moeda “Verdinha” para 
fomentar o desenvolvimento econômico local

Lei permite que professores possam usar o 
ônibus escolar para irem à escola, é sancionada
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DIVULGAÇÃO

CIDADE 5

Bombeiros lançam pedra 
fundamental do pelotão 
em São Francisco com 
apoio do CONVENORTE

Cerca de R$1,5 milhão foram sacados criminosa-
mente desde 2019 Montes Claros/MG. A Polícia Fe-
deral cumpriu, nesta terça-feira (28/5), mandado de 
busca e apreensão e sequestro de bens e nas cidades 
de Montes Claros, Bocaiuva e Uberlândia no combate 
à fraude bancária no Norte de Minas. 

PF combate fraude bancária 
por meio da utilização de 
documentos falsos

Foi sancionada e publicada, nesta terça-feira (28), no 
Diário Oficial da União, a Lei 14.862 de 27 de maio, de 
autoria do senador Carlos Viana (Podemos-MG), permi-
tindo que professores da educação básica pública pos-
sam utilizar o ônibus escolar, quando há assentos vagos, 
para o deslocamento até a escola. 

POLÍTICA 3

  SABORES GERAIS

LEI DE AUTORIA DO SENADOR CARLOS VIANA

Prefeitura investe 
no equilíbrio entre 
progresso e preservação 
ambiental

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), tem se destacado pela re-
alização de diversas ações, projetos e programas 
com o objetivo de promover a sustentabilidade 
na cidade. 

Homem é condenado a 166 
anos de reclusão por 
estuprar quatro filhas e 
cometer atentado violento 
ao pudor em MG 
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A desigualdade tributária e o 
sufocamento do comércio brasileiro

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

2 OpiniãO

Um novo avanço pela igualdade 
de gênero na política

Hiperconectividade: desafio ou poder da geração Alpha?

Inteligência Artificial quer resolver os seus problemas 
e “prever” o que você deseja

WILSON PEDROSO 
CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO

JACQUELINE VARGAS
PSICANALISTA

JONATAS LEANDRO
VP DE INOVAÇÃO DA GFT

A Confederaão Nacional de Di-
rigentes Lojistas disse que é desleal 
que em pleno século XXI, as empre-
sas brasileiras, sejam elas da indús-
tria ou do varejo, enfrentem uma 
disparidade tributária gritante que 
favorece os produtos importados e 
sufoca o comércio local. Digo mais, 
é VERGONHOSO.

Enquanto o empreendedor na-
cional se desdobra diariamente para 
manter seu negócio em meio a uma 
carga tributária opressiva, produtos 
estrangeiros desembarcam em nos-
sos portos sem pagar os mesmos 
impostos. Esse cenário cria uma 
concorrência desleal que exige uma 
solução imediata.

Num contexto de eleições muni-
cipais e com o governo federal pres-
sionado para alcançar o equilíbrio 
fiscal, o Congresso Nacional discute 
agora a taxação de produtos impor-
tados de até US$ 50. Inacreditavel-
mente, vemos uma aliança inusitada 
entre governo e oposição, ambos de-
fendendo que os consumidores con-
tinuem a comprar esses produtos de 

“pequeno valor” do exterior sem a 
incidência dos mesmos impostos 
que recaem sobre os produtos na-
cionais. Isso é uma afronta à lógica 
da justiça tributária. A manutenção 
dessa desigualdade tributária é sim-
plesmente indefensável.

O impacto dessa desigualdade é 
devastador para o mercado interno. 
A isenção fiscal para produtos impor-
tados provoca distorções profundas, 
fomenta uma concorrência desleal 
e enfraquece a indústria nacional. 
Com fábricas fechando e a capacida-
de produtiva diminuindo, perdemos 
empregos. Não é apenas uma ques-
tão econômica, mas uma erosão do 
desenvolvimento tecnológico e da 
inovação em nosso país.

A ideia de que taxar produtos im-
portados prejudicaria a população é 
um argumento falacioso. Pesquisas 
da Confederação Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL) e do Serviço 
de Proteção ao Crédito (SPC Brasil) 
mostram que todas as classes sociais 
estão comprando produtos interna-
cionais, beneficiando-se da isenção 

tributária. Esses gastos representam 
recursos significativos que deixam 
de ser investidos e arrecadados no 
Brasil, afetando diretamente nosso 
desenvolvimento econômico e so-
cial.

O setor de comércio e serviços 
do Brasil tem sofrido há anos com as 
consequências de um ambiente de 
vendas injusto e desequilibrado. É 
chegada a hora de o Parlamento bra-
sileiro mostrar bom senso e revogar 
essa isenção injusta, em defesa do 
verdadeiro desenvolvimento socio-
econômico do país. A CNDL, como 
principal representante do setor de 
comércio e serviços, confia que os 
deputados e senadores agirão em 
prol de um Brasil mais justo e com-
petitivo.

Nós brasileiros gostamos de um 
desconto, mas quando somos pre-
judicados descaradamente e vemos 
nossas empresas fecharem as portas, 
temos que dar um basta e lutarmos 
por comprar produtos nossos, onde 
sabemos que geram emprego, renda 
e nutre famílias.

A Lei de Eleições estabelece 
um percentual mínimo de 30% de 
candidaturas femininas a serem 
lançadas nas eleições proporcio-
nais, ou seja, para cargos do Poder 
Legislativo. A cota de gênero deve-
ria ser uma ferramenta efetiva de 
proteção do direito democrático 
de participação das mulheres no 
processo eleitoral. Mas os números 
nos mostram que, na prática, ainda 
precisamos avançar.

Dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) indicam que as can-
didaturas femininas cresceram nas 
últimas eleições municipais. Em 
2020, elas representaram 33,3% do 
total, enquanto em 2016 o percen-
tual foi de 31,9%. Apesar do avan-
ço estatístico, a proporção ainda é 
muito baixa.

Da mesma forma, a represen-
tatividade das mulheres eleitas é 

pouco expressiva em prefeituras 
e câmaras municipais de todo o 
país. Segundo dados divulgados 
pela Justiça Eleitoral, na eleição de 
2020, apenas 663 prefeitas foram 
eleitas nos mais de 5,5 mil municí-
pios brasileiros e 17% das cidades 
não elegeram nenhuma vereadora. 

Os números são pouco signifi-
cativos, especialmente se conside-
rarmos que as mulheres represen-
tam 53% dos eleitores brasileiros. 
Concluímos, portanto, que apesar 
de serem a maioria do eleitorado, 
elas ainda precisam de estímulos e 
proteção para que possam exercer 
o direito de lançar candidatura a 
cargos públicos e ingressar na po-
lítica. 

Nesse sentido, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) acaba de dar um 
passo relevante para a igualdade 
entre mulheres e homens nas elei-

ções municipais de 2024: a elabora-
ção e publicação da Súmula 73, que 
trata da fraude à cota de gênero. 

O texto vai nortear as demais 
instâncias da Justiça Eleitoral na 
caracterização de candidaturas fictí-
cias. Elas poderão ser identificadas 
quando forem constatadas votação 
zerada ou inexpressiva; prestação 
de contas zerada, padronizada ou 
ausência de movimentação finan-
ceira relevante; ou ausência de atos 
efetivos de campanha, divulgação 
ou promoção de candidaturas de 
terceiros.

A Súmula estabelece ainda as pu-
nições para os casos de fraudes, in-
cluindo cassação do demonstrativo 
de regularidade de atos partidários 
(Drap), da legenda e dos diplomas 
dos candidatos a eles vinculados, 
independentemente de prova de 
participação, ciência ou anuência 

deles; inelegibilidade daqueles que 
praticarem ou anuírem com a práti-
ca; nulidade dos votos obtidos pelo 
partido com a recontagem dos quo-
cientes eleitoral e partidário.

A clara fixação de punições seve-
ras para as fraudes são, a meu ver, 
o principal avanço da súmula, uma 
vez que as penas são o que efetiva-
mente garante a aplicabilidade da 
lei. Sem rigor, cria-se um terreno 
fértil para irregularidades e para 
que a sensação de impunidade se 
perpetue.

Em 2023, o TSE confirmou 61 
práticas de fraude à cota de gênero 
e, neste ano de 2024, já são mais de 
20. A expectativa é de que a rigidez 
da Súmula 73 reduza esses núme-
ros gradativamente e que as mulhe-
res possam, de fato, ser motivadas 
para o lançamento de candidaturas 
e ingresso na vida pública.

Qual adulto diante de um 
enigma tecnológico não recorreu 
ao jovem mais próximo? Afinal, 
“eles já nasceram com o celular”!. 
Depois de 2010, os sucessores da 
geração Z e dos Millennials nas-
ceram hiperconectados. Reza a 
lenda que os Alphas serão mais 
seletivos no consumo das redes 
sociais, escolhendo melhor o que 

será exibido em suas telas. No en-
tanto, as telas seguirão como um 
espelho mágico - o Big Brother 
particular. Esta geração tem sobre 
si um grande olho que comporta 
muitos olhares. São vários refle-
xos e modelos para seguir - então 
qual escolher? E como isso im-
pactará na individualidade desses 
jovens?

A contemporaneidade é basea-
da em excessos. Hoje tudo é de-
mais. A compulsão pelo concreti-
zado, sem considerar o processo 
necessário, é uma face do imedia-
tismo dessa abundância. A resposta 
da performance tem que ser rápida, 
sem reflexão.

Ao mesmo tempo em que os 
Alphas conseguem “surfar” tranqui-

lamente nas mudanças e novidades 
tecnológicas, essa quantidade de 
possibilidades dificulta o foco e a 
concentração. É um pouco de tudo 
e muito de nada.

Inclusive a curadoria aprimora-
da dessa geração serve para quê? 
Entender melhor o que deve ser co-
piado? Escolhido passivamente? Os 
avatares, filtros e outras ferramentas 

utilizadas pelas gerações anteriores, 
podem até ter a cara limpa dos Al-
phas como substituto, mas a falta 
de “cara” poderá ser a maior subs-
tituição. Afinal, em uma sociedade 
que preza o êxito independente dos 
meios, ser o que se espera é menos 
arriscado.

O receio do erro, a irritabilidade, 
a ansiedade e a hipocondria são al-

guns dos sintomas do hiperconecta-
do. Muitos Alphas foram colocados 
diante de uma tela ainda bebês. Al-
guns viram a natureza somente por 
um tablet. Outros só se relacionam 
no digital. Só que um dos fatores 
fundamentais para a construção do 
sujeito é sua interação (presencial) 
com o próximo. Este será o grande 
desafio da nova geração.

Imagine-se buscando em uma 
loja virtual uma roupa nova para um 
jantar. Você acessa a barra de busca e 
recebe uma série de sugestões. Nada 
de novo até aí, certo? Mas e se você 
colasse um link com o traje que você 
acha inspirador e recebesse uma res-
posta personalizada, com o seu ta-
manho, e que você pode adquirir em 
um estabelecimento físico, a poucos 
quilômetros da sua casa? Ali mesmo 
a reserva seria feita, e você ainda re-
ceberia outras ofertas que poderiam 
ser do seu interesse, como um sapa-
to que cairia muito bem.

O que parece um “jogo de adi-
vinhação” por meio da tecnologia 
é o que a Inteligência Artificial (IA) 
espera fazer no mundo dos negócios 
em pouco tempo. Esse foi um dos 
pontos mais interessantes que pude 
testemunhar no Google Next 2024, 

evento da big tech que aconteceu 
recentemente em Las Vegas (EUA) 
e que abordou as últimas novidades 
de inspiração, inovação e educação.

Essa capacidade de embedar a IA 
em um canal de relacionamento com 
o cliente é um dos ganhos centrais 
há muito tempo já vislumbrados por 
empresas e negócios. Em canais de 
bancos ou de instituições de saúde, 
as oportunidades são muitas. É de se 
tirar o chapéu ao Google neste senti-
do, pois esse cuidado com o usuário 
final é parte de seu core business e, 
perante as novidades apresentadas, 
se vê um link grande com os mun-
dos B2B e B2C. Ou seja, há uma pre-
ocupação com o cliente dos clientes 
da companhia em suas plataformas.

Essa busca pelo protagonismo do 
Google também é vista em estudos 
recentes. De acordo com a 7ª edição 

do AI Index, compilado pelo Cen-
tro de IA Centrada no Ser Humano 
(HAI) da Universidade de Stanford 
(EUA), os investimentos em IA em 
2023 foram de US$ 95,99 bilhões, 
dos quais US$ 25,2 bilhões voltados 
para a IA Generativa. No total, 149 
modelos básicos (foundation mo-
dels) foram lançados, com a Google 
liderando as publicações (com 18). 
Apenas o Gemini Ultra, da compa-
nhia, custou US$ 191 milhões para 
ser treinado, bem acima dos US$ 78 
milhões gastos pela principal con-
corrente, a OpenAI, no GPT-4.

O que não mudou, e ficou refor-
çado no evento em Las Vegas, foi o 
protagonismo do cliente no cen-
tro das operações e dos negócios. 
Com uma maior profissionaliza-
ção e com a consolidação de uma 
estrutura já presente e robusta, o 

Google mostrou um portfólio de 
soluções integrado, que participa 
de ponta a ponta dos resultados: 
do processador que inicia o pro-
cesso, passando pela nuvem que 
armazena os dados e até o usuário 
final, o maior beneficiário em toda 
a cadeia. E a big tech quer fazer a 
diferença em todas as etapas disso.

Outra tendência muito clara é 
o desenvolvimento dos SLMs (Pe-
quenos Modelos de Linguagem, 
na sigla em inglês), mais especia-
lizados, em detrimento ao amplos 
a abrangentes LLMs (Grandes 
Modelos de Linguagem), estes 
mais generalistas e presentes no 
Gemini, ChatGPT e várias outras 
ferramentas de IA Generativa. Com 
modelos pré-treinados, menores e 
mais especialistas, é possível gerar 
soluções com custos menores e efi-

ciência otimizada, de acordo com a 
demanda necessária.

A oportunidade de complemen-
tar essa ampla gama de possibili-
dades no ambiente Google é algo 
que atrai os olhares de consultores 
e especialistas de todo o mundo. 
Deveremos ver muitas ofertas nos 
próximos meses justamente neste 
sentido. O que também me parece 
ainda mais claro, passado o Google 
Next 2024, é que ainda não temos 
casos relevantes e concretos do uso 
da IA no mercado. Há especulação, 
com poucos resultados práticos.

No papel, a IA vai mudar a vida 
das pessoas de maneira substancial 
e irreversível, abrindo espaço para 
novos negócios e novas formas de 
interpretar pequenas ações do nos-
so cotidiano, seja na vida pessoal 
ou profissional. Porém, é certo que 

todo e qualquer investimento nes-
sa tecnologia só será possível com 
um caso de negócio bem desenha-
do, que mensure os potenciais re-
tornos. Logicamente, nem tudo é 
calculável e muita coisa ficará pelo 
caminho ao longo das implementa-
ções.

Em 2023, tivemos um ano de 
muitas provas de conceito, de 
educação sobre a IA. Todos estão 
tentando aprender a usar, a veri-
ficar como e em quanto podem 
ser os ganhos em suas respectivas 
áreas de atividade. Mas penso que 
teremos mais projetos neste ano e 
chegaremos no futuro a uma esta-
bilização dos modelos em algum 
momento, a uma equação factível 
de custos. Quando? Neste momen-
to, nem o Gemini poderia nos dar 
uma resposta 100% apurada.
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    LEI DE AUTORIA DO SENADOR CARLOS VIANA

ANÁLISE DA PESQUISA 

O jornal Hoje em Dia publicou na segunda-feira à tarde, 
após o fechamento da coluna de ontem, a primeira pesquisa 
eleitoral registrada sobre o pleito de 2024 em Montes Claros. 
A pesquisa foi realizada pelo instituto SigDados e o Hoje em 
Dia é de propriedade do ex-prefeito Ruy Muniz (PSB), um 
dos pré-candidatos e, portanto, diretamente interessado no 
processo. Guilherme Guimarães (UNIÃO) lidera com 30,6%, 
seguido por Délio Pinheiro (16,6%), Ruy Muniz (16,4%), Pau-
lo Guedes (7,3%), Maurício Sérgio (1,2%) e Fábio Máquinas 
(0,5%). Brancos e nulos somaram 17,3%, enquanto 10,1% se 
declararam indecisos. 

ANÁLISE DA PESQUISA II 

Embora pesquisa seja retrato do momento, os números 
apresentam uma situação confortável para o candidato da atu-
al administração municipal, Guilherme Guimarães. Segundo 
o levantamento, ele não só está em primeiro lugar na inten-
ção de votos, como é o último na rejeição (6,2%). O jornal 
não divulgou um dado fundamental para a interpretação dos 
dados: a avaliação do prefeito Humberto Souto, apoiador de 
Guilherme. Considerando que Guilherme ainda não é muito 
conhecido de boa parte da população e se Humberto con-
tinua com a avaliação alta que vinha registrando em outros 
levantamentos, a combinação de quatro fatores (intenção de 
voto, rejeição, conhecimento do candidato e avaliação do go-
verno do qual faz parte) converge, tecnicamente, para um viés 
de crescimento. 

ANÁLISE DA PESQUISA III

Em votos válidos, Guilherme aparece com 44%. Ou seja, 
a 6% de vencer as eleições em primeiro turno se o pleito 
fosse realizado no período de execução da pesquisa (9 a 14 
de maio). Seria interessante ver os próximos levantamentos 
registrados antecipando o que o eleitor inevitavelmente verá 
durante a campanha e colocando os pré-candidatos na lista-
gem com os apostos que eles terão, por exemplo, “Guilherme 
Guimarães apoiado pelo prefeito Humberto Souto”, “Paulo 
Guedes apoiado por Lula”, “Maurício Sérgio apoiado por 
Bolsonaro (isso se Bolsonaro não apoiar Guilherme, logica-
mente)” e por aí vai, para ver qual será a movimentação do 
eleitor diante dessas informações. Só assim para se fazer uma 
projeção mais concreta da evolução dos números. 

ANÁLISE DA PESQUISA IV

Em objetivos, partindo da presunção de inocência de que 
os dados da pesquisa sejam fidedignos, claro, o levantamento 
da SigDados separa os pré-candidatos em dois pelotões. Em 
um, sozinho, Guilherme Guimarães tentando vencer já no 
primeiro turno. Em outro, todos os demais trabalhando para 
que ocorra o segundo turno. Essa é a fotografia do momento. 
Pode ser que mude, mas precisamos analisar em cima dos da-
dos que temos disponíveis. A tendência agora é de que todas 
as pré-candidaturas se movam fazendo pesquisas para confir-
mar ou mesmo para rebater os dados apresentados. Uma dica: 
o pior tipo de bobo é o que engana a si mesmo. Quem for 
fazer, que o faça com amostra compatível à realidade popula-
cional que o IBGE aponta para Montes Claros. 

ANÁLISE DA PESQUISA V 

Em relação à média das pesquisas de opinião, o número 
de brancos e nulos apontados foi alto e o de indecisos baixo. 
Com um número de indecisos baixo, uma pergunta se faz ne-
cessária para os próximos levantamentos a serem contratados: 
“o seu voto já está definido ou ainda pode mudar?”. Tem uma 
outra pergunta mágica que ajuda a clarear bem e que, muitas 
vezes, acaba sendo mais assertiva que a própria estimulada 
de intenção de voto: “independente do seu voto, quem você 
acha que vai ganhar as eleições?”. Essa pergunta traz o senti-
mento da rua, o que o eleitor está vendo e observando sobre 
o processo, além de apontar uma tendência, vez que, infe-
lizmente, muitos brasileiros encaram eleições como loteria, 
como aposta esportiva e não votam para perder. 

DADOS 

A pesquisa do instituto SigDados/ Jornal Hoje em Dia está 
registrada no TSE sob o número MG-01614/2024. A margem 
de erro é 3,17 pontos percentuais para mais ou para menos. O 
intervalo de confiança é de 95%. A amostra foi de 950 eleitores 
maiores de 16 anos. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 12h05 de 28 de maio de 2024

Lei permite que professores 
possam usar o ônibus escolar 
para irem à escola, é sancionada

NILSINHO, presidente da Amams 
recebe medalha municipalista

Parlamento discute Plano 
Municipal de Mudanças Climáticas

Foi sancionada e publicada, 
nesta terça-feira (28), no Diário 
Oficial da União, a Lei 14.862 de 
27 de maio, de autoria do sena-

dor Carlos Viana (Podemos-MG), 
permitindo que professores da 
educação básica pública possam 
utilizar o ônibus escolar, quando 

há assentos vagos, para o desloca-
mento até a escola.

“Antigamente, mesmo com va-
gas nos veículos, os professores 

não poderiam usá-los para irem à 
escola. Muitas vezes isso dificul-
tava a presença dos docentes em 
sala de aula, prejudicando os alu-
nos e a continuidade do aprendi-
zado”, disse Viana.

E sobre outro absurdo recor-
rente: “Muitas vezes as prefei-
turas eram multadas quando os 
veículos eram parados em fiscali-
zação e se observava que profes-
sores estavam dentro do ônibus. 
Estamos corrigindo este equívo-
co”, concluiu.

O parlamentar mineiro apre-
sentou o projeto no primeiro 
ano de mandato, em 2019, e a 
proposta foi aprovada em 2020 
no Senado e em 2023 na Câmara 
dos Deputados, sendo sanciona-
da pela presidência da república. 
A nova lei tramitou no Congresso 
Nacional como PL 1669/2019.

O presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS) e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, o “Nilsinho”, será homena-
geado com a Medalha do Mérito 
Municipalista Celso Mello de Aze-
vedo, concedida pela Associação 
Mineira de Municípios, em even-
to a ser realizado no 39º Congres-
so Mineiro de Municípios, que 
ocorre nos dias 4 e 5 de junho, no 
Expominas, em Belo Horizonte. 
Esta homenagem é reconhecida 
como a mais alta condecoração 
conferida pelos prefeitos minei-
ros às personalidades e entidades 
que contribuem com o seu traba-
lho em favor do municipalismo.

 O presidente José Nilson Bis-
po de Sá, o “Nilsinho”, compar-
tilha esta homenagem com os 19 
prefeitos que já presidiram a en-
tidade municipalista. Ele lembra 
que a Amams se transformou na 
maior entidade macrorregional 
do Brasil, graças à atuação dos 
seus diretores, nestes 44 anos de 
existência. “Fico feliz por receber 
esta homenagem, mas sei que é 
consequência de um trabalho ini-
ciado em 1977 pelo saudoso An-
tônio Lafetá Rebelo, fundador e 
primeiro presidente da Amams e 
que teve a sequência com outros 
presidentes”, frisa Nilsinho. 

O 39º Congresso Mineiro de 
Municípios movimenta o cená-
rio político mineiro, com o tema 
“Encerramento de mandatos, 
eleições municipais e o futu-
ro das cidades”.  O evento terá 

uma programação intensa sobre 
esse importante período para as 
gestões municipais, com mais de 
300 palestras temáticas relaciona-
das às cidades inteligentes, como 
inovação, tecnologia, governança, 
mobilidade urbana e proteção 
ao meio ambiente. Fóruns e sa-
las técnicas irão debater ainda, 
mudanças climáticas e catástro-
fes naturais, iluminação pública, 
gestão de consórcios, convênios e 
contabilidade, nova lei para contra-
tação de agências de publicidade, 
comunicação em ano de eleições, li-
citação e contratação pública, além 
dos principais temas relacionados 

à saúde, educação, meio ambiente, 
assistência social, esporte, lazer, 
cultura, turismo, economia e de-
senvolvimento econômico.

Promovido anualmente pela 
AMM, a 39ª edição do Congresso 
espera bater novos recordes, com a 
expectativa de reunir quase dez mil 
participantes durante os dois dias 
de vento, com a presença de pre-
feitos, vice-prefeitos, vereadores, 
parlamentares, secretários, agentes 
da gestão pública municipal, forma-
dores de opinião; imprensa e socie-
dade civil.

“A expectativa é grande para esta 
edição, pois estamos diante de um 

momento crucial para as gestões 
municipais, onde a transição de 
mandatos e as eleições municipais 
são temas de extrema relevância. O 
futuro das nossas cidades está em 
jogo, e é essencial que estejamos 
preparados para enfrentar os de-
safios que se apresentam. É uma 
oportunidade única para discutir-
mos estratégias, compartilharmos 
experiências e nos capacitarmos 
para promover o desenvolvimento 
sustentável e a qualidade de vida 
em nossos municípios”, destaca o 
presidente da AMM e prefeito de 
Coronel Fabriciano, Dr. Marcos Vi-
nicius.

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na reunião ordinária 
desta terça-feira (28/5), requeri-
mento da vereadora Ceci Proteto-
ra (PRD) que solicita a elaboração 
e implantação do Plano Municipal 
de Mudanças Climáticas. A parla-
mentar destaca a necessidade de 
se investir em projetos e progra-
mas que visam a gestão susten-
tável da água, o verdejamento 
urbano e a mobilidade ativa com 
metas para a redução das emis-
sões de gás carbônico e outros ga-
ses que contribuem para o efeito 
estufa. Ela citou as enchentes que 
devastou o estado do Rio Grande 
do Sul e chamou a atenção do 
município para desenvolver me-
canismos preventivos.

“A criação do Plano é essencial 
para garantir que as políticas pú-
blicas estejam alinhadas com os 
desafios ambientais, bem como 
contribui para que sejam traçadas 
metas claras e eficazes de pre-
venção a partir da mobilização 

de recursos, além de promover 
educação ambiental”, justificou a 
Ceci Protetora.

O requerimento do vereador 
Marcos Nem (Podemos) solicita a 
inclusão da disciplina Língua Bra-
sileira de Sinais (Libras) na grade 
curricular das escolas públicas 
municipais. 

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) solicita estudo de via-
bilidade para reforma da praça do 
bairro São José, localizada entre 
as ruas Alan Kardec e Padre Eus-
táquio.

A instalação de poste de ilu-
minação pública na rua Moacir 
Rodrigues Torres, bairro Nossa 
Senhora das Graças foi o tema do 
requerimento do vereador 

Raimundo do INSS (PDT).
O vereador Elair Gomes 

(União) pede estudos técnicos 
para construção de um Centro 
de Convenções, que visa atrair 
grandes eventos de negócios para 
a cidade, sendo capaz de abrigar 

eventos como: congressos, semi-
nários, feiras, shows, peças tea-
trais e exposições artísticas.

A instalação de meio-fio e ma-
nutenção da avenida Comandante 
João Milton, via de acesso ao ae-
roporto de Montes Claros Mário 
Ribeiro, a partir da Rotatória do 
chinelão foi o tema do requeri-
mento do vereador Soter Magno.

O vereador Daniel Dias (PC-
doB) solicitou agendamento de 
audiência pública com o tema: 
‘Energia Solar - Dificuldade de au-
torização de novos projetos pela 
Cemig’. O evento será realizada 
no próximo dia 17 de junho, às 
9h.

   
SESSÃO ESPECIAL

Durante a reunião foram apro-
vados quatro requerimentos para 
a realização de sessão solene. Um 
deles, do vereador Odair Ferreira  
(União) prevê a realização de ses-
são especial em comemoração aos 

25 anos de fundação e evangeli-
zação da Paróquia Nossa Senhora 
de Fátima de Montes Claros, no 
dia 14 de agosto deste ano, às 19 
horas.

A homenagem à Congregação 
das Irmãs Dominicanas da Anun-
ciata, no dia 21 de junho de 2024, 
às 8h foi o tema do requerimento 
da vereadora Professora Iara Pi-
mentel.

A entrega de homenagem da 
Medalha do Mérito Esportivo ‘An-
tônio Manoel Dias’, à Maria Cecí-
lia Rocha foi o tema do requeri-
mento do vereador Wilton Dias 
(Avante). O evento está previsto 
para acontecer no dia 21 de junho 
de 2024, às 19h.

O requerimento da vereadora 
Graça da Casa do Motor (União), 
concede título de cidadã benemé-
rita à delegada Karine Aparecida 
Maia Costa de Faria. O evento está 
agendado para as 19 horas do dia 
8 de agosto deste ano. (STÊNIO 
AGUIAR)

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 016-PP 5/24 – Prest. de Serv. de Manut. em consultórios odont. com fornec. de 
peças -Habilitação18/06/24- 14h. Proc. 20/24- PP 6/24 Loc. Veículo-Habilitação: 
14/06/24 -14h. Proc. 22/24- PP 7/24 Aquis. Gêneros alimentícios-Habilitação: 
18/06/24 - 08h. Proc. 30/24- PP 8/24. Aquis. Material Esportivos-Habilitação: 
14/06/24- 08h. licitacaoolhosdagua@hotmail.com-www.olhosdagua.mg.gov.br.  
Proc. 04/24-Conc. 1/24 Prestação de serviço de construção de Quadra poliesportiva 
na CEMEI MARIA DO SOCORRO BOAS, conforme CONVENIO DE SAIDA Nº 
1261001603/2021/SEE -Sr. Prefeito, Rone D. Dias adjudica e homologa a favor de 
Dias L. Engª Ltda - CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 11/2024-Vr: R$ 769.195,55-Vig: 
12 meses-Assina: Fernando P. S. Leonardo. 
Proc. 05/24-Conc. 2/24 Prestação de serviço Pavimentação de Vias Públicas (Rua A 
e Rua B) na Comunidade Macaúbas, conforme Plano de Ação Plano de Ação 
09032023 – 036259 do Ministério da Fazenda, transferência especial, programa 
09032023-Sr. Prefeito, Rone D. Dias adjudica e homologa a favor de Dias L. Engª 
Ltda-CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 18/2024-Vr: R$ 263.791,97-Vig: 31/12/24-
Assina: Fernando P. S. Leonardo. 
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    ESSE É MEU NOME’

Câmara homenageia assistentes sociais

Dia Mundial Sem Tabaco: saiba os efeitos do 
vício em você e em sua família

Mutirão promoverá a 
retificação de nome e gênero 
de pessoas transexuais e 
travestis simultaneamente

A Câmara Municipal de Montes Claros realizou 
sessão especial, nessa segunda-feira (27/5), para 
comemorar o Dia do Assistente Social, ao home-
nagear profissionais pelos serviços prestados à 
cidade. A proposição foi de iniciativa do vereador 
Daniel Dias (PCdoB) e contou com a presença de 
profissionais da área, autoridades políticas, milita-
res e membros da sociedade civil.

O parlamentar destacou a importância dos as-
sistentes sociais na sociedade, ressaltando que a 
sessão buscou reconhecer a força transformadora 
da profissão e discutir o tema da campanha ‘Nossa 
Liberdade é Anticapacitista’. Ele enfatizou a neces-
sidade de inclusão social e o combate às desigual-
dades. “Os assistentes sociais são agentes de trans-
formação que impactam positivamente a vida das 
pessoas. Ainda há desafios a serem enfrentados e 
é fundamental a união na busca pela garantia de 
mais equidade e justiça”, afirmou Dias.

Wesley Elker Felício, representando a coorde-
nação do curso de Serviço Social na Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes), expli-
cou que a campanha deste ano está alinhada ao 
princípio da liberdade, fundamental no código 
de ética da categoria. “O tema ‘Nossa Liberdade é 
Anticapacitista’ destaca a luta contra preconceitos 
e discriminações contra pessoas com deficiência”, 

comentou. 
A coordenadora do Conselho Regional de Ser-

viço Social (CRESS-MG), Suzana Alves dos Santos, 
enfatizou a necessidade de os assistentes sociais 
conhecerem e combaterem o capacitismo, compa-
rando a importância dessa causa àquelas contra a 
discriminação racial e de gênero. Ela afirmou que 
a maior barreira para a inclusão das pessoas com 
deficiência é a falta de conscientização da socie-
dade e que a lei de inclusão brasileira precisa ser 
efetivamente aplicada.

O deputado federal Délio Pinheiro (PDT), por 
meio de um vídeo, manifestou apoiou aos assis-
tentes sociais e destacou a importância do traba-
lho humanizado realizado pelos profissionais, 
bem como a necessidade de melhorar o piso sa-
larial da categoria.

O Dia do Assistente Social

O Dia do Assistente Social, celebrado em 15 
de maio, visa dar visibilidade à profissão e às suas 
causas. As campanhas desta data buscam valorizar 
o trabalho dos profissionais e conscientizar a so-
ciedade sobre o papel do Serviço Social na defesa 
dos direitos da população. (CÁSSIA SOARES)

Para garantir o direito à iden-
tidade e à personalidade das pes-
soas transgênero, a Defensoria 
Pública de Minas Gerais (DPMG) 
vai promover o “Mutirão Esse é 
Meu Nome – Retificação de Nome 
e Gênero de Pessoas Transexuais e 
Travestis”. O serviço será ofereci-
do em Belo Horizonte e em mais 
3 unidades da Instituição. Esta é a 
primeira vez que a iniciativa é rea-
lizada em âmbito estadual.  

A retificação é uma forma de 
garantir cidadania, inclusão so-
cial e resgate da autoestima a este 
público. Durante o mutirão serão 
fornecidas orientações jurídicas e 
atendimentos necessários para a 
retificação de nome e gênero, que 
será feita gratuitamente. 

INSCRIÇÃO 

As inscrições estarão abertas no 
período de 3 a 28 de junho, para 
as pessoas interessadas com idade 
acima de 18 anos. 

No ato da inscrição, as pessoas 
interessadas devem apresentar os 
seguintes documentos: RG, CPF, 
título de eleitor e comprovante de 
endereço. 

Após o cadastro prévio, avalia-
ção econômica e de vulnerabilida-
de das pessoas inscritas e reunião 
de todos os documentos necessá-
rios, a DPMG tomará as providên-
cias junto ao Cejusc ou ao cartório 

de registro civil, conforme o caso, 
para possibilitar a retificação do 
nome e gênero nos documentos 
(certidão de nascimento e/ou ca-
samento). 

DIGNIDADE, CIDADANIA E 
INCLUSÃO SOCIAL 

“A retificação de nome e gênero 
é um dos atos mais importantes 
na vida das pessoas transexuais e 
travestis. É um divisor de águas na 
vida da pessoa. A partir da adequa-
ção do nome e gênero ao que a 
pessoa realmente é, ela passa a ter 
condições de retomar os estudos, 
a buscar um emprego, a acessar 
serviços de saúde. Estamos falan-
do de cidadania”. A observação é 
do defensor público Vladimir Ro-
drigues, que atua na Defensoria 
Especializada em Direitos Huma-
nos, Coletivos e Socioambientais 
(DPDH), da DPMG. 

A realização do mutirão partiu 
de uma demanda espontânea da 
sociedade. A iniciativa busca pro-
mover e incentivar a aproximação 
deste público-alvo com a DPMG, 
proporcionando que transexuais e 
travestis possam receber a orienta-
ção jurídica e os atendimentos ne-
cessários para retificação de nome 
e gênero.   

A intenção é garantir-lhes a 
cidadania e a defesa de seus di-
reitos, com ações voltadas para o 

direito fundamental ao nome e à 
empregabilidade; e, também, unir 
instituições públicas e órgãos não 
governamentais em prol da cons-
cientização e da promoção dos 
direitos das pessoas transgênero.   

Desde decisão do Supremo 
Tribunal Federal e de acordo com 
o Provimento nº 149 de 2023 do 
Conselho Nacional de Justiça, o 
procedimento de alteração de 
prenome e gênero pode ser re-
alizado de forma extrajudicial, 
diretamente no Cartório de Regis-
tro Civil. Em Minas Gerais, a Lei 
24.632/2023 garantiu a gratuidade 
da retificação às pessoas hipossu-
ficientes. 

O mutirão é realizado pela 
DPMG, com a coordenação da De-
fensoria Especializada em Direitos 
Humanos, Coletivos e Socioam-
bientais (DPDH), e com o apoio da 
Coordenadoria de Projetos, Con-
vênios e Parcerias (CooProC). 

SERVIÇO:  
“Mutirão Esse é Meu Nome – 

Retificação de Nome e Gênero de 
Pessoas Transexuais e Travestis” – 
30 Unidades da DPMG 

Quem pode participar: Pessoas 
transexuais e travestis maiores de 
18 anos. 

Inscrições: De 3 a 28/6/2024 
Documentação: RG, CPF, título 

de eleitor e comprovante de ende-
reço.

Especialista explica as principais doenças causadas pelo uso excessivo de tabaco; crianças e 
fumantes passivos também são afetados pelo uso

Dados levantados pela OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde) no 
último ano apontam para um fato 
animador: o consumo de tabaco no 
Brasil diminuiu aproximadamente 
35% desde 2010. Ainda de acordo 
com a entidade, houve um declínio 
nas taxas globais a partir de 2022. O 
fato, porém, também mascara uma 
triste realidade: o tabagismo ainda 
mata 443 pessoas por dia no Brasil, 
já que de acordo com o INCA (Insti-
tuto Nacional do Câncer), o uso do 
cigarro é responsável por 90% das 
mortes por câncer de pulmão.

 “O espectro de riscos à saúde 
decorrentes do tabagismo é muito 
mais amplo e abrangente do que 
podemos imaginar. Além do com-
prometimento cardiovascular e 

respiratório pelo uso crônico, que 
podem levar a doenças como enfi-
sema, infarto e AVC, temos também 
o aumento de condições como si-
nusites, otites, faringites e laringi-
tes”, comenta o médico Rodrigo de 
Miranda, otorrinolaringologista do 
Hospital IPO.

 “Podemos citar ainda outras 
situações menos lembradas relacio-
nadas ao cigarro, como alterações 
na anatomia das pregas vocais que 
levam a problemas com a voz, como 
disfonia ou falar mais grosso; além 
das questões psicológicas e sociais 
relacionadas ao vício”, destaca.

Com o objetivo de conscientizar 
a população sobre seus malefícios 
e incentivar a redução do consumo 
de produtos derivados do tabaco 

em todo o mundo, anualmente 
é celebrado em 31 de maio o Dia 
Mundial Sem Tabaco. Porém, sabe-
mos que parar com um vício não é 
tão simples assim como parece.

 “Antes de mais nada, ao deci-
dir parar de fumar, procure um 
especialista ou grupo de ajuda que 
possam auxiliar nesta jornada. Lem-
bre-se, você adquiriu um vício quí-
mico e psicológico, portanto muitas 
vezes pode precisar de alguém para 
conduzir e orientar sobre se livrar 
dele”, explica Miranda. “Paralela-
mente, é importante realizar uma 
avaliação multidisciplinar de saúde 
(cardiovascular, respiratória, gas-
trointestinal e psicológica) afim de 
tratar os pontos que forem identifi-
cados como já comprometidos pelo 

cigarro”, complementa.
Vale sempre lembrar que não é 

apenas o fumante que acaba com 
a vida comprometida pelo vício, já 
que a fumaça do cigarro prejudica 
também as pessoas que estão ao re-
dor. “O fumante passivo está muito 
mais suscetível a doenças respirató-
rias agudas que o ativo, que tem o 
corpo ‘condicionado’ à inalação da 
fumaça do cigarro. Crianças com 
pais tabagistas, mesmo que não fu-
mem no mesmo ambiente em que 
estão os filhos, têm índices conside-
ravelmente maiores de bronquite, 
otites e sinusites do que as de não 
fumantes”, explica o otorrinolarin-
gologista.

 “Filhos de pais fumantes, mes-
mo que não estimulados a fumar, 

estatisticamente desenvolvem o 
hábito do tabagismo na juventude 
e idade adulta com frequência mui-
to maior que os que não convivem 
com o cigarro na infância”, adverte 
o médico. Inclusive, o mote do Dia 
Mundial Sem Tabaco em 2024 é 
“Proteger as crianças da interferên-
cia da indústria do tabaco”.

Outro grupo de risco, além de 
crianças e fumantes passivos em 
geral, são as grávidas. “Gestantes 
que fumam, ou são expostas passi-
vamente ao cigarro, apresentam ris-
co infinitamente maior de aborto, 
de terem filhos prematuros e com 
mal formações físicas ou mentais”, 
explica Miranda.

Nunca é demais também lis-
tar os inúmeros benefícios do 

abandono do vício em cigarros. 
“Sempre pensamos nos benefícios 
mais evidentes, como aumento da 
saúde respiratória, diminuição do 
risco cardiovascular e do risco de 
desenvolvimento de câncer. Casos 
de depressão, ansiedade, fissura e 
insônia também estão relaciona-
dos intimamente ao cigarro. Mas o 
abandono do vício vai muito além: 
melhora da disposição; resgate de 
um convívio social saudável, já que 
o cigarro é malcheiroso e desagrada 
a maioria das pessoas; e eliminação 
de um vício que só traz malefícios 
em troca do prazer momentâneo. 
Além de estar fora de moda, você 
já parou para pensar em quanto já 
gastou e ainda vai gastar com cigar-
ros?”, completa o especialista.
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Parceria entre Prefeitura, estado e 
SEBRAE vai promover a gastronomia 
com frutos do cerrado

Prefeitura investe no equilíbrio entre 
progresso e preservação ambiental

    SABORES GERAIS

    DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), tem se des-
tacado pela realização de diversas 
ações, projetos e programas com 
o objetivo de promover a susten-
tabilidade na cidade. Essas inicia-
tivas visam não apenas a preser-
vação ambiental, mas também a 
melhoria da qualidade de vida da 
população. Uma cidade sustentá-
vel proporciona aos seus habitan-
tes uma vida de alta qualidade, 
aliando desenvolvimento urbano 
à conservação da natureza.

A sustentabilidade envolve um 

desenvolvimento coordenado 
e de qualidade em várias áreas, 
como comércio e indústria. Em 
Montes Claros, isso se traduz em 
iniciativas que promovem empre-
go e renda de forma organizada 
e respeitosa para com o meio 
ambiente e seus ecossistemas. 
A SEMMA trabalha para garantir 
que o crescimento econômico 
da cidade seja acompanhado de 
práticas que não prejudiquem o 
meio ambiente, criando um equi-
líbrio entre progresso e preserva-
ção.

Programas como o premiado 
“Recicla aos Montes”, da Secre-

taria de Serviços Urbanos (SSU), 
exemplificam o compromisso da 
Administração de Montes Claros 
com a reciclagem e a inclusão 
social de catadores. Além disso, 
a SEMMA promove palestras de 
educação ambiental, exposições 
e cursos que têm o objetivo de 
conscientizar a população sobre 
a importância do desenvolvimen-
to sustentável. Essas ações não 
só fomentam a preservação am-
biental, mas também incentivam 
a participação comunitária, mos-
trando que o desenvolvimento 
sustentável é um esforço coletivo 
e contínuo. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na manhã dessa terça-feira, 
28, o lançamento do projeto Pró-Pe-
qui e da marca “Sabores dos Gerais”. 
A cerimônia contou com a presença 
do vice-prefeito Guilherme Guima-
rães, vereadores, secretários, repre-
sentantes de entidades voltadas para 
a agricultura extrativista, represen-
tantes de bares e restaurantes, e di-
versos servidores.

O projeto é fruto de uma parceria 

entre o governo de Minas, a Prefei-
tura de Montes Claros e o SEBRAE 
(Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas). O objetivo é 
impactar na área socioambiental e 
econômica através da promoção da 
cultura gastronômica, por meio da 
valorização dos produtos e frutos 
nativos de Montes Claros e região.

Através da ação, o município e 
os demais parceiros investirão mais 
de R$ 1 milhão para incentivar o 

turismo gastronômico, a produção 
sustentável e a economia local. A pri-
meira ação do projeto será no próxi-
mo dia 17 de junho, em evento que 
será promovido no espaço OAB. Na 
ocasião serão apresentados diversos 
produtos do cerrado, além de pratos 
que podem ser criados através des-
tes frutos.

Durante a assinatura do convê-
nio, o subsecretário de Agricultura 
Familiar e Desenvolvimento Rural 

do Norte de Minas, que também é 
presidente do conselho diretor do 
Pró-Pequi, Ricardo Demicheli, desta-
cou a importância da parceria. “Com 
esses investimentos poderemos ca-
pitalizar e potencializar a cadeia do 
extrativismo. Um dos exemplos prá-
ticos desta parceria será a inserção 
dos alimentos do agroextrativismo 
na merenda escolar”, explicou.

Jailson Borges, gerente regional 
norte do Sebrae, também falou so-

bre a conquista. “Este projeto não 
envolve somente o pequi, mas todo 
um cuidado com o ecossistema, im-
pulsionando o empreendedorismo. 
Ele irá transformar vidas”, destacou.

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, Edilson 
Torquato, falou sobre o impulso 
que o projeto dará para o mercado 
gastronômico. “Temos aqui repre-
sentantes de bares e restaurantes 
que deverão ser impulsionados 

através das ações. Esta é uma ca-
deia que irá envolver diversos ato-
res”, garantiu.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros explicou sobre as etapas e os 
resultados pretendidos. “Esse mo-
mento é fruto da dedicação de mui-
ta gente. As ações deste projeto vão 
beneficiar a população, o norte de 
minas e o futuro ecológico e eco-
nômico da nossa região”, finalizou. 
(BRUNO ALBERNAZ)
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Professores de Literatura participam 
de curso de formação

Seminário discute melhorias nos processos produtivos 
e valorização dos queijos artesanais de Minas

    SENTA QUE LÁ VEM HISTÓRIA...

Encontro capacita produtores rurais e profissionais técnicos da cadeia produtiva durante festival 
realizado em junho, na capital mineira

Professores de Literatura que 
atuam no Sistema Municipal de En-
sino de Montes Claros participam, 
nesta terça-feira, 28, de mais um 
curso de formação ministrado pela 
coordenação do projeto Montes 
Claros na Trilha da Leitura. O curso 
acontece durante todo o dia, no au-
ditório da Escola Técnica, no bairro 
Alto São João.

A coordenadora Éllen Santa 
Rosa explica que o objetivo é orien-

tar os docentes em relação às múl-
tiplas possibilidades de abordagem 
da prática literária. “A gente precisa 
ensinar os alunos a escolher o me-
lhor livro e a inserir em sua rotina 
a leitura literária. O ideal é come-
çar com livros menores e depois ir 
avançando para um conteúdo mais 
denso, mais substancial, e o papel 
do professor é fundamental para 
promover esse incentivo, de forma 
criativa”, observa a professora.

Neste ano, o Trilha da Leitura 
está trabalhando com o tema ‘Se-
mear literatura, cultivar leitores’, 
com vivências literárias afetivas, 
éticas e estéticas. “Na formação de 
hoje, estamos falando sobre florir. 
Florir de fato, mas também no as-
pecto figurado: florir nas emoções 
e na vida, para explorar a literatura 
na prática pedagógica”, completa 
Éllen.

Durante a formação, os profes-

sores recebem orientações para 
explorar o tema por meio de apre-
sentações teatrais, contação de 
histórias, música e dança, aspectos 
que favorecem a aprendizagem 
sobre gêneros literários, de forma 
lúdica. “A formação é importante 
porque desperta a criatividade e 
contribui para o nosso desenvol-
vimento, enriquecendo sobrema-
neira nossa prática pedagógica em 
sala de aula, levando nossos alunos 

a também desenvolverem o gosto e 
o prazer pela leitura”, avalia a pro-
fessora Frediane Patrícia, professora 
de Literatura do CEMEI O Bom Sa-
maritano.

O curso faz parte do Programa 
de Formação Permanente da Secre-
taria Municipal de Educação e é re-
alizado periodicamente, conforme 
a Agenda Pedagógica 2024, com 
participação dos professores de Li-
teratura de todos os segmentos da 

educação básica. “A formação conti-
nuada tem sido fundamental para a 
melhoria dos índices de aprendiza-
gem dos nossos alunos. E os resul-
tados já têm sido apontados nos ín-
dices de avaliação, que comprovam 
a melhoria dos níveis de aprendi-
zagem em todos os conteúdos cur-
riculares”, destaca a secretária de 
Educação da Prefeitura, professora 
Rejane Veloso Rodrigues. ( JERUSIA 
ARRUDA)

Novas tecnologias de produção, 
boas práticas em sustentabilidade, 
sucessão familiar e os selos de iden-
tificação artesanal estão entre os as-
suntos que serão discutidos durante 

o ‘Seminário Técnico dos Queijos Ar-
tesanais de Minas’. O encontro, reali-
zado no dia 14 de junho, no Expomi-
nas, em Belo Horizonte, faz parte da 
programação da 6ª edição do ‘Festival 

do Queijo Artesanal de Minas’, um 
dos mais representativos eventos do 
setor promovido pelo Sebrae Minas e 
Sistema Faemg Senar.

O seminário vai reunir produto-
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res mineiros de queijos e especialistas 
técnicos das instituições de apoio ao 
segmento, como o próprio Sebrae, 
Sistema Faemg Senar, Ministério da 
Agricultura, Secretaria de Estado de 
Agricultura, IMA, Emater, Epamig, en-
tre outros. Durante todo o dia, serão 
realizadas palestras, debates e mesas 
redondas sobre assuntos que impac-
tam o processo produtivo dos queijos 
artesanais, além de tendências de 
mercado e inovações voltadas para o 
setor.

Os participantes conhecerão práti-
cas sustentáveis na produção do quei-
jo, que reduzem custos, desperdícios 
e os impactos ambientais. Também 
estarão em pauta os entraves da legis-
lação e registro das queijarias, além 
dos requisitos para a emissão selos 
de identificação artesanal como o selo 
ARTE e selo Queijo Artesanal, certifi-
cações que asseguram que o produto 
foi feito artesanalmente, com receita 
e processo que apresentem caracte-
rísticas tradicionais, de valorização 
ou vinculação territorial, regionais ou 
culturais.

“O seminário aborda temas atuais 
que influenciam na competitividade 
dos queijos produzidos no estado, 
além dos desafios enfrentados pelos 
pequenos produtores para estarem 
em conformidade com a legislação 
e os órgãos de controle. Além disso, 
as discussões contribuem para o apri-
moramento de técnicas e soluções 
que valorizam a origem dos queijos 
e a preservação das tradições locais, 
garantindo aos consumidores a au-

tenticidade e a qualidade do produ-
to”, afirma o analista do Sebrae Minas 
Ricardo Boscaro.

Haverá ainda discussões sobre o 
melhoramento genético do leite na 
produção dos queijos, orientações 
sobre o processo de coagulação e 
os efeitos do armazenamento do 
“pingo”. Além disso, serão destaca-
dos os desafios da sucessão familiar 
no meio rural, focando na prepara-
ção dos sucessores e na gestão de 
conflitos familiares.

 “A produção de queijos arte-
sanais em Minas é uma atividade 
transmitida de geração em gera-
ção, especialmente nas famílias de 
pequenos produtores, em diversas 
regiões, cada uma com sua especi-
ficidade e vocação. Uma tradição 
que é sustentável de ponta a pon-
ta. São essas pessoas que carregam 
a cultura produtiva de alguns dos 
queijos que já são reconhecidos 
entre os melhores do mundo. Esse 
debate que interrelaciona aspectos 
ambientais, econômicos e sociais é 
imprescindível para pensarmos e 
fortalecermos o futuro dessa tradi-
ção”, afirma o presidente do Siste-
ma Faemg Senar, Antônio de Salvo.

FESTIVAL

A 6ª edição do Festival do Queijo 
Artesanal de Minas (FQAM) será re-
alizada de 13 a 15 de junho. O even-
to é promovido pelo Sebrae Minas e 
o Sistema Faemg Senar com o apoio 
da Secretaria de Agricultura, Pecu-

ária e Abastecimento do Estado de 
Minas Gerais (Seapa) e a Associação 
Mineira do Queijo Artesanal (Ami-
queijo). A programação do festival 
inclui ainda palestras e seminários 
técnicos, oficinas de harmonização 
e venda de produtos da agroindús-
tria mineira, além de Agenda de 
Relacionamento e feira de produtos 
da agroindústria mineira. Haverá ain-
da a comercialização de pratos prepa-
rados por chefs mineiros - apoiados 
pelo Programa Prepara Gastronomia 
-, que utilizarão os queijos produzi-
dos nas 13 regiões do estado como 
ingredientes principais.

MEGALEITE

O ‘Festival do Queijo Artesanal 
de Minas’ ocorre simultaneamente 
à ‘Megaleite 2024’ - considerada a 
maior exposição de pecuária leiteira 
da América Latina -, realizada de 11 a 
15 de junho, também no Expominas. 
A parceria permite aos visitantes uma 
verdadeira imersão na cadeia produti-
va do leite e seus derivados.

SERVIÇO

Seminário Técnico dos Queijos 
Artesanais de Minas

Data: 14 de junho
Horário: 8h às 18h
Local: Auditório do Expominas 

(av. Amazonas, 6020 – Gameleira, em 
Belo Horizonte).

Informações e inscrições: https://
festivalqam.com.br
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    O SERVIDOR VAI AONDE O POVO ESTÁ

Prefeitura contrata serviço de transporte 
para servidores em atendimento externo

Físico médico da Santa Casa e Clínica Radialis 
participa de homenagem na Câmara dos 
Deputados

Vereadores aprovam 13 projetos 

Os servidores da Prefeitura de 
Montes Claros, como não pode-
ria deixar de ser, realizam ativi-
dades fora das repartições públi-
cas, como atendimentos sociais e 
combate a endemias, inclusive em 
localidades da zona rural do muni-
cípio. Também existe o trabalho de 
transporte de delegações que par-
ticipam de competições esportivas 
de alto rendimento.

Desta forma, a Prefeitura de 
Montes Claros está contratando 
empresas para prestação de servi-
ços de transporte (ônibus e micro-
-ônibus) para atender a demanda 
das secretarias do município em 
viagens nos âmbitos municipal, in-
termunicipal e interestadual.

Serão contratados dois itens: 
três ônibus com capacidade míni-

ma de 45 lugares e, no máximo, 
15 anos de fabricação; e três mi-
cro-ônibus para, no mínimo, 23 
passageiros e com, no máximo, 3 
anos de fabricação. O serviço será 
contratado pelo prazo de 1 ano e 
as empresas deverão fornecer veí-
culos com combustível e motorista 
habilitado e devidamente capacita-
do. O pagamento pelo serviço será 
de acordo com os quilômetros ro-
dados, o qual será verificado pelo 
registro de viagem.

O pregão eletrônico para a con-
tratação acontecerá no dia 12 de 
junho e o edital do processo de li-
citação pode ser consultado em ht-
tps://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2024/P023924/PREGAO098.pdf. 
(ATTILIO FAGGI)

Em sessão ordinária nesta terça-
-feira, vereadores da Câmara Munici-
pal de Montes Claros aprovaram 13 
projetos, sendo 12 de autoria dos 
parlamentares e um do Executivo. 

Do vereador Odair Ferreira 
(União) foi aprovado projeto de reso-
lução que concede o Título de Cida-
dão Honorário ao Padre José Carlos 
Tadeu Ribeiro.

Os projetos do presidente da 
Casa, vereador Junior Martins (PP), 
denominam a avenida A como Walter 
Marciel de Oliveira, no bairro Raul 
Lourenço, a rua Quatro como Pastor 
José Ferreira da Silva, no bairro Vila-
ge do Lago I e a ponte José Afonso 
Ferreira Lopes, entre os bairros: Alice 
Maia e Edgar Pereira.

Também foi aprovado o projeto 
do vereador Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) que denomina o Centro De 
Referência Social - CRAS do bairro 
Major Prates como Sâmara da Silva 
Marques; do vereador Reinaldo Car-
rapicho (PSD) que denomina a rua 
H como Peterson Soares Silva e a 
rua Hum como Maria da Conceição 
Veríssimo, no bairro Jardim Brasil; do 
vereador Valdecy Contador (Cidada-

nia) que denomina a rotatória situada 
na antiga estrada da produção atual 
Avenida Américo Martins, sentido Ca-
pitão Enéas, como rotatória Américo 
Martins Filho.

Do vereador Soter Magno (PSD) 
foram aprovados projetos que deno-
minam a rua F como João Pereira de 
Souza, a rua T como Lidiomar Ferrei-
ra Borges e a rua P como Hamilton 
Batista Sousa, no bairro Acácias. Já o 
projeto do vereador Daniel Dias (PC-
doB) denomina o CEMEI Professora 
Maria Aparecida Bispo de Moura, no 
bairro Vila Sion.

EXECUTIVO 

O Projeto de Lei Complementar 
nº 6 de 2024, de autoria do muni-
cípio, também foi aprovado e prevê 
a alteração de dispositivos da Lei 
Complementar nº 008, de 11 de abril 
de 2006 e da Lei Complementar nº 
028, de 08 de junho de 2010, para 
promover adequações na estrutura 
administrativa do Instituto Municipal 
de Previdência dos Servidores Públi-
cos de Montes Claros – PREVMOC. 
(GISSELE NIZA)

O físico médico Angel Marti-
nez, da Clínica Radialis Santa Casa 
Montes Claros e presidente da As-
sociação Brasileira de Física Médica 
(ABFM), representou a entidade 
em solenidade em homenagem ao 
Centenário de César Lattes, na Câ-
mara dos Deputados, em Brasília. 
A iniciativa foi em virtude da data 
comemorativa do Dia do Físico. O 
ato foi realizado no Plenário Ulys-
ses Guimarães, principal espaço da 
Câmara dos Deputados. A sessão 
solene foi proposta pelo Presidente 
do Conselho Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico, 
Ricardo Galvão, e pelo deputado 
federal Daniel Almeida.

“Foi um momento especial de 
celebração da nossa profissão. Além 
disso, buscamos melhorias na nos-

sa área de atuação, continuando a 
articulação para a criação do Con-
selho Federal de Física. Nós, da 
ABFM, agradecemos a homenagem 
e a atenção recebida nesta manhã”, 
afirmou Angel Martinez, que discur-
sou na tribuna durante a homena-
gem.

Durante a solenidade, o físico 
médico também falou sobre a im-
portância da recomposição da atu-
al tabela de remuneração do SUS 
para a radioterapia. De acordo com 
ele, desde 2010 está sem correção. 
“Hoje existe uma defasagem no 
custeio. O reembolso que temos 
não cobre a metade do custo dos 
tratamentos oferecidos pelo SUS. 
Estamos à beira de um possível 
colapso nos tratamentos radioterá-
picos. É mandatório que tenhamos, 

com urgência, uma recomposição 
dessa tabela”, ressaltou.

De acordo com o Dr. Angel, o 
movimento em favor do reajuste é 
em conjunto com a Sociedade Bra-
sileira de Radioterapia (SBRT), As-
sociação Brasileira de Física Médica 
(ABFM), CONSINCA, INCA e Minis-
tério da Saúde. “A tabela está defa-
sada em quase 300%. Por ano, 73 
mil pessoas não conseguem acesso 
à radioterapia no Brasil e destes, 5 
mil morrem diretamente por falta 
de tratamento, uma estatística mui-
to triste”, chama a atenção.

A solenidade também celebrou 
o Centenário de César Lattes

“Homenagear César Lattes é 
enaltecer a ciência brasileira, tanto 

no que diz respeito ao brilhantismo 
intelectual de nossos pesquisado-
res, quanto em relação aos esforços 
em prol da criação de condições 
adequadas para a realização da ati-
vidade científica no país. Fazer isso 
no Dia do Físico sublinha a contri-
buição singular da comunidade da 
área nesse sentido”, afirma o presi-
dente do CNPq, Ricardo Galvão.

“Os físicos desempenham um 
papel crucial na pesquisa científica, 
no desenvolvimento de tecnologias 
avançadas e na compreensão dos 
fenômenos naturais. Essa sessão 
especial é uma oportunidade para 
destacar a importância da física no 
avanço do conhecimento humano 
e na melhoria da qualidade de vida 
da sociedade”, afirmou o deputado 
Daniel Almeida, autor da proposta 

da sessão.
Além de celebrar o Dia do Físico, 

o ato irá homenagear os cem anos 
de nascimento de César Lattes, físi-
co de maior destaque internacional 
na história da ciência brasileira. Seu 
trabalho foi fundamental para o 
desenvolvimento da física atômica 
e para a construção das bases para 
o nosso atual sistema nacional de 
ciência e tecnologia.

Lattes tornou-se conhecido por 
ser um dos descobridores da par-
tícula subatômica méson pi, e se 
destacou por apoiar diversas ini-
ciativas que alavancaram a ciência e 
a pesquisa no Brasil, como o Cen-
tro Brasileiro de Pesquisas Físicas 
(CBPF) no Rio de Janeiro, em 1949; 
o Instituto de Matemática Pura e 
Aplicada (Impa), em 1952; e o pró-

prio CNPq, em 1951. Em sua home-
nagem, o CNPq batizou o sistema 
utilizado para cadastrar cientistas, 
pesquisadores, grupos de pesquisa 
e estudantes, a conhecida Platafor-
ma Lattes, que neste ano completa 
25 anos e é um dos mais sólidos 
sistemas de cadastro de dados de 
pesquisadores em todo o mundo.

A plataforma engloba ainda o 
Diretório dos Grupos de Pesquisa 
no Brasil, inventário dos grupos 
em atividade no país; o Diretório 
de Instituições, que reúne as insti-
tuições que estabelecem algum tipo 
de relacionamento com o CNPq; e 
o Repositório de Dados de Pesquisa 
LattesData, de acesso aberto e que 
contém dados coletados, gerados 
e utilizados nas pesquisas apoiadas 
pelo CNPq. (ANA PAULA PAIXÃO)
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PF combate fraude bancária por meio 
da utilização de documentos falsos

Bombeiros lançam pedra fundamental do pelotão 
em São Francisco com apoio do CONVENORTE

Homem agride esposa 
com paneladas após 
ela errar compras em 
mercado

PF cumpre mandado de busca e apreensão para 
combater estelionatários no Norte e Triângulo de 
Minas

Homem é condenado a 166 anos de reclusão por estuprar 
quatro filhas e cometer atentado violento ao pudor em MG 

Cerca de R$1,5 milhão foram 
sacados criminosamente desde 
2019 Montes Claros/MG. A Polícia 
Federal cumpriu, nesta terça-feira 
(28/5), mandado de busca e apre-
ensão e sequestro de bens e nas 
cidades de Montes Claros, Bocaiuva 

e Uberlândia no combate à fraude 
bancária no Norte de Minas.

A investigação revelou que os 
saques eram efetuados por meio do 
levantamento de créditos de preca-
tórios a partir da utilização de do-
cumentos falsos em Montes Claros.

A fraude acumula um prejuízo 
para a União de cerca de R$1,5 mi-
lhão sacados desde

2019.
Análises apontaram que os en-

volvidos estavam com documentos 
falsificados e prontos para a realizar 

mais 9 saques de precatórios que 
totalizariam R$400 mil.

Há suspeita de que o dinheiro 
auferido com o levantamento dos 
precatórios foi utilizado para frau-
dar consórcios de veículos Foram 
cumpridas medidas contra um 

agente de segurança pública que, 
no exercício de atividade policial, 
integrava o grupo criminoso. Por 
decisão da 2a Vara Federal de Mon-
tes Claros o servidor investigado 
foi afastado das funções e cumpre 
recolhimento domiciliar controlado 

por tornozeleira eletrônica.
PF prossegue com as investiga-

ções e os suspeitos responderão 
pelos crimes de estelionato, fal-
sificação de documento público, 
associação criminosa e lavagem de 
dinheiro.

O 4º Comando Operacional dos 
Bombeiros Militares, sediado em 
Montes Claros, lança nesta sexta-
-feira, dia 31 de maio, a pedra fun-
damental do pelotão da corporação 
na cidade de São Francisco, que será 
instalado na área do Parque de Ex-
posições. O evento contará com as 
presenças do coronel José Carlos 
Tofolli, comandante do 4º Comando 
Operacional, do prefeito Miguel Pau-
lo, do procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Junior, e 
do presidente do Conselho de Vene-
ráveis do Norte de Minas (Convenor-
te), Ramon Ribas Silva. A criação des-
te pelotão é fruto de uma campanha 
iniciada pela ordem maçônica, atra-
vés do Convenorte, a pedido da loja 
maçônica de Acácia Sanfranciscana, 
e que teve o apoio do procurador-ge-
ral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Junior. A proposta é instalar 
o pelotão ainda este ano, que terá 
jurisdição em todos os municípios 

daquela microrregião.
O presidente do Convenorte, 

Ramon Ribas, lembra a efetiva con-
tribuição da ordem maçônica na 
história dos bombeiros militares no 
Norte de Minas, desde 1957, quando 
foi criada a unidade de Montes Cla-
ros. Em 2013, ajudou na articulação 
do pelotão de Salinas e das unidades 
de Janaúba, Bocaiuva e Francisco 
Sá. No dia 8 de dezembro de 2017, 
lutou e impediu a extinção do 4º 
Comando Operacional, que seria ab-
sorvido pelo comando operacional 
de Governador Valadares. No ano de 
2020, articulou a criação da base uni-
ficada de Montes Claros, junto com 
o SAMU, ao lado da Escola Normal.

A partir de 2022, o Convenorte 
propôs a criação das brigadas muni-
cipais em São Romão, Monte Azul, 
Coração de Jesus e São João da Pon-
te, em processos que estão em anda-
mento no comando da corporação. 
O presidente Ramon Ribas lembra 

que a criação do pelotão em São 
Francisco surgiu com o bombeiro 
José de Jesus Felício, ex-presidente 
do Convenorte, que acionou a dire-
toria da entidade. O principal argu-
mento é que a cidade fica às margens 
do rio São Francisco e se transforma-
rá com o asfaltamento da rodovia 
MG 402, que interligará o Norte de 
Minas com Brasília, atraindo um flu-
xo de 10 mil veículos por dia e ainda 
a ponte sobre o rio.

Ele destaca ainda o apoio do 
procurador-geral de Justiça de Mi-
nas Gerais, Jarbas Soares Junior, 
que viveu em São Francisco e levou 
esta demanda ao comando geral da 
corporação. O prefeito Miguel Paulo 
ofereceu uma área do parque de ex-
posições, margeando a rodovia, que 
agora será adaptada e terá a pedra 
fundamental lançada nesta quin-
ta-feira. O evento da pedra funda-
mental será às 17 horas no próprio 
parque.

Um empresário de 44 anos foi 
preso na noite do último domingo 
(26) suspeito de agredir a própria 
esposa, de 38 anos, em Patos de 
Minas, na região do Alto Paranaíba. 
Ele teria dado paneladas nas costas 
da esposa após descobrir que ela 
não trouxe todos os itens de su-
permercado que ele havia pedido. 
A vítima afirma que sofre violência 
doméstica há alguns anos.

Conforme a mulher, o marido 
havia pedido para ela ir até um 
comércio próximo à casa deles, 

no bairro Guanabara, para com-
prar alguns alimentos e ‘pendurar 
a conta’ (fiado). Porém, a mulher 
não teria tido ‘coragem’ de com-
prar tudo o que ele havia pedido e, 
ao voltar para casa, os dois come-
çaram a discutir. Durante o desen-
tendimento, ele insultou a esposa 
e, em determinado momento, foi 
agredida com uma panelada nas 
costas.

Ainda segundo a vítima, o casal 
está junto há 20 anos e tem uma fi-
lha. Há alguns anos, o homem teria 

começado a agir de forma agressiva, 
praticando violência física e psicoló-
gica contra ela. A mulher afirma que 
já foi agredida outras vezes e inclu-
sive já havia registrado boletins de 
ocorrência contra o companheiro.

Aos militares, o suspeito negou 
ter dado uma panelada na esposa 
e disse que houve apenas um ‘atri-
to verbal em relação às compras’. 
Mesmo assim, o suspeito foi preso 
em flagrante e encaminhado para 
uma delegacia de Polícia Civil. 
( WebTerra)

A Polícia Federal cumpriu manda-
do de busca, apreensão e sequestro 
de bens, nesta terça-feira (28), em ci-
dades do Norte e Triângulo de Minas.

Segundo a PF, os investigados uti-
lizavam-se de documentos falsos para 
realizar fraudes bancárias, praticando 
o crime de estelionato. As cidades de 

Montes Claros, Bocaiúva e Uberlândia 
foram alvos das operações. Ao todo, 
os crimes geraram um prejuízo de 
cerca de R$1,5 milhão para a União. 
A quantia estava sendo sacada ilegal-
mente desde 2019.

De acordo ainda com as informa-
ções da Polícia Federal, a investigação 

revelou que os saques eram feitos 
através do levantamento de créditos 
de precatórios e foram realizados a 
partir da utilização de documentos 
falsos em Montes Claros, no Norte do 
Estado.

Durante as ações da Polícia Fede-
ral, alguns dos suspeitos já estavam 

em posse de outros documentos fal-
sos, prontos para realizar pelo menos 
mais nove saques precatórios. Soma-
dos, os saques chegarariam a R$400 
mil.

Os militarers suspeitam que o 
dinheiro roubado através do uso de 
precatórios foi utilizado para fraudar 

consórcios de veículos.
Além do cumprimento do manda-

do, foram realizadas medidas contra 
um agente de segurança pública que 
participava da quadrilha. Por decisão 
da 2ª Vara Federal de Montes Claros 
o servidor investigado foi afastado das 
funções e cumpre prisão domiciliar, 

controlado através de uma tornoze-
leira eletrônica.

Os suspeitos responderão pelos 
crimes de estelionato, falsificação de 
documento público, associação crimi-
nosa e lavagem de dinheiro. A Polícia 
Federal segue com a investigação dos 
casos. ( WebTerra)

GABRIELE SANTOS

Um homem, de 46 anos, foi 
sentenciado a 166 anos de reclu-
são pelos crimes de estupro de 
vulnerável contra quatro filhas e 
atentado violento ao pudor contra 
uma cunhada e uma vizinha, amiga 
das filhas. Os terríveis episódios 
tiveram início em 2004 na cidade 
de São João da Lagoa, no Norte de 
Minas, e persistiram até o presente 

ano.
Segundo informações do Tri-

bunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), o réu abusou sexualmen-
te de três de suas filhas por apro-
ximadamente 10 anos, enquanto a 
quarta filha foi vítima por um ano. 
Além disso, os crimes de atentado 
ao pudor foram cometidos contra a 
cunhada durante o período de seus 
7 aos 15 anos, e contra a vizinha 
quando esta tinha entre 8 e 9 anos.

“O acusado confessou a auto-
ria de todos os crimes. O réu, que 
está preso preventivamente desde 
fevereiro deste ano, não poderá re-
correr em liberdade e deverá pagar 
indenização de R$ 100 mil a cada 
uma das vítimas”, declarou o TJMG.

Embora o nome do acusado não 
tenha sido divulgado, impossibili-
tando o contato com sua defesa, o 
G1 permanece aberto para receber 
qualquer manifestação por parte 

dos advogados, o que resultaria em 
uma atualização desta reportagem.

Entenda o caso:

A investigação teve início em 
janeiro deste ano após denúncia 
formulada pelo Conselho Tutelar 
relativa à filha mais nova do in-
vestigado, de 13 anos. Os conse-
lheiros entraram em contato com 
a mãe da vítima, que inicialmente 

alegou desconhecer os fatos. No 
entanto, ela relatou que desde os 
9 anos de idade sua filha apresen-
tava mudanças psicológicas, isola-
mento social e sinais de automu-
tilação.

Após a abertura do inquérito 
pela Polícia Civil, outras vítimas fo-
ram identificadas, sendo três delas 
filhas de um relacionamento ante-
rior do acusado. As meninas teriam 
sido violentadas durante a infância 

e adolescência, cessando os abusos 
apenas após a separação da mãe 
delas do agressor. As vítimas descre-
veram o pai como pedófilo e extre-
mamente violento. Além das filhas, 
outras vítimas também foram abu-
sadas quando eram adolescentes.

Um mês após o início das in-
vestigações, o inquérito foi con-
cluído e encaminhado à Justiça, 
culminando no indiciamento do 
suspeito.
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Mato Verde, no Norte de Minas, lança 
a moeda “Verdinha” para fomentar o 
desenvolvimento econômico local

Mato Verde, localizado no norte 
de Minas Gerais, lançou oficialmen-
te a moeda pública local Verdinha, 
em cerimônia realizada no dia 27 de 
maio. A iniciativa foi motivada pela 
necessidade de criar mecanismos 
para reter a riqueza no município, 
aumentando as transações comer-
ciais no próprio território, e fomen-
tar o desenvolvimento econômico 
local.

A Verdinha foi criada por meio da 
lei municipal nº 344, de 2 de dezem-
bro de 2022, e lei nº 372, de 29 de 
novembro de 2023, e age como uma 
moeda complementar à nacional. 
Para os primeiros meses de circula-
ção, mais de 40 mil cédulas foram 
impressas, totalizando R$ 180 mil 
(Reais) ou V$ 180 mil (Verdinhas). 
Cada R$ 1 equivale a V$ 1. As notas 
disponíveis da Verdinha são de 1, 
2, 5, 10 e 20. A princípio, a popula-
ção poderá realizar as operações de 
câmbio na Sala Mineira do Empre-
endedor de Mato Verde.

A expectativa é que todo o co-
mércio e empreendedores do muni-
cípio aceitem a moeda local e ofe-
reçam benefícios aos consumidores 
para pagamento em Verdinha, uma 
vez que a moeda vai circular livre-
mente, sem a necessidade de fazer 
um cadastro prévio. Cada estabele-
cimento poderá definir a porcenta-
gem de desconto e outras vantagens 
para ampliar, cada vez mais, a utili-
zação das cédulas.

Além da adesão do comércio, a 
Prefeitura Municipal vai utilizar a 
Verdinha para realizar pagamentos 
de benefícios sociais, a fim de co-
locar em circulação a Verdinha sem 
implicar em novos gastos para o 
município. “A nossa moeda vai tra-
zer diversos benefícios econômicos 

para Mato Verde e gerar um proces-
so de formação cidadã da popula-
ção, na medida em que as pessoas 
compreenderem o valor de uma 
moeda local, que promove o muni-
cípio para os próprios moradores”, 
destaca o prefeito de Mato Verde, 
Pedro Henrique Horta Freitas.

A Verdinha será fiscalizada pelo 
Conselho Monetário Municipal e 
Controladoria Geral do Município, 
todos com o objetivo comum de 
garantir a sustentabilidade financei-
ra e a legalidade da moeda. A nova 
moeda possui lastro no Fundo Mo-
netário Municipal, que confere se-
gurança e credibilidade à iniciativa.

“A conscientização e a sensibi-
lização da população são funda-
mentais, pois o principal benefício 
é coletivo: fortalecer a economia 
local, ampliando o processo de ge-
ração de renda, emprego e trabalho 
para todos”, reforça Ralfh Camargo, 
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo e presidente do 
Conselho Monetário Municipal.

 
Desenvolvimento local

A criação da moeda pública faz 
parte do Plano Municipal de Desen-
volvimento Econômico (PMDE) de 
Mato Verde. Com o apoio do Sebrae 
Minas, o município definiu ações 
prioritárias para movimentar a eco-
nomia e impulsionar a geração de 
trabalho e renda, com foco no estí-
mulo aos pequenos negócios locais.

O programa Moeda Pública Lo-
cal é uma das soluções desenvolvi-
das pelo Sebrae Minas para apoiar 
o desenvolvimento econômico dos 
municípios mineiros, especialmente 
por meio da estratégia de retenção 
de riqueza nas economias locais. 

Instalações modernas e tecnologia de 

ponta se unem à expertise de nossa 

equipe multidisciplinar. 

Ú n i c a  m e s a  ro b ó t i c a  d a  re g i ã o , 

garantindo precisão nos tratamentos por 

radioterapia. 

C o n t e  c o n o s c o  p a r a  o f e r e c e r 

tratamentos eficazes e personalizados, 

sempre com o cuidado e o respeito que 

você merece. 

CONVÊNIOS 

*Atendimentos sujeitos a alterações sem aviso prévio.

Na Radialis cuidamos do 
seu bem mais precioso: 

sua saúde.

@clinicaradialis

(38) 3229-7350
Av. Mestra Fininha, 621, Centro

Montes Claros- MG 

A moeda pública local começou a circular no dia 27 de maio e visa aumentar as transações 
comerciais no território e reter a riqueza no município

A iniciativa foi inspirada na experi-
ência de moedas sociais utilizadas 
em vários municípios do mundo. A 
instituição apoia os municípios com 
orientação, mentoria, instrumentos 
legais e apoio nas atividades de sen-
sibilização e mobilização das comu-
nidades.

O presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva, destaca a impor-
tância da iniciativa. “A parceria com 
a Prefeitura de Mato Verde é valiosa 
para promover o desenvolvimento 
econômico do município e aumen-
tar a oferta de dinheiro circulando, 
evitando a saída de recursos finan-
ceiros para outras cidades. Com 
certeza, todos saem ganhando, in-
clusive os empreendedores de Mato 
Verde, que poderão lançar mão de 
estratégias promocionais para esti-
mular a população a usar a Verdinha 
em seus estabelecimentos”, reforça.

 
Concurso

A população de Mato Verde foi 
envolvida, por meio de um concur-
so público, na escolha do nome da 

moeda. Uma comissão denominada 
Conselho de Notáveis fez a sugestão 
de três nomes que foram subme-
tidos a votação popular. No dia 6 
de agosto de 2023, com 67,1% dos 
votos, o nome “Verdinha” foi esco-
lhido. As imagens que estampam 
as cédulas foram escolhidas pelo 
Conselho de Notáveis conforme 
previsto na lei que instituiu a Moe-
da Local.

Verdinha é uma alusão ao nome 
da cidade e à metáfora de papel mo-
eda, devido a existência de papel 
moeda na cor verde. Ela também 
pode ser relacionada à ideia de sus-
tentabilidade, uma vez que estimula 
atividades econômicas locais poten-
cialmente mais sustentáveis.

As imagens das cédulas serão 
variadas, mas todas vão estampar a 
Cachoeira de Maria Rosa, símbolo 
do município de Mato Verde, e o 
escambo, tipo de transação em que 
um negócio é fechado sem que haja 
o envolvimento de dinheiro. A nota 
de V$ 1 terá também a figura de es-
cambo. A de V$ 2, o umbu. A cédula 
de V$ 5 terá a imagem da rapadura. 
A de V$ 10 mostrará o algodão. E as 

notas de V$ 20 fazem referência à 
pecuária de corte e leiteira.

 
Moeda Pública Local x Moeda 

Social

O município de Resplendor, no 
leste de Minas Gerais, foi o primeiro 
do país a adotar uma moeda pública 
local: a Ubérrima. No Brasil existem 
outras iniciativas de moedas sociais, 
mas são diferentes da Ubérrima e da 
Verdinha. Saiba as diferenças entre 
elas:

Moedas Públicas são criadas por 
lei municipal e emitidas pela pró-
pria prefeitura. Já as Sociais são emi-
tidas por organizações sociais;

A finalidade principal da Moeda 
Pública é a retenção de riqueza na 
economia local. As Moedas Sociais 
são utilizadas como apoio a projetos 
sociais ou ambientais;

Moedas Públicas têm abrangên-
cia e volume em circulação maior 
do que a maioria das Moedas So-
ciais;

Moedas Públicas são contro-
ladas e geridas por um conselho 
municipal paritário, composto por 

membros do governo, do setor em-
presarial e da sociedade. Já as Mo-
edas Sociais são controladas pelas 
próprias organizações que as criam;

Moedas Públicas têm um lastro 
(fundo) que confere segurança e 
credibilidade – o Fundo Monetário 
Municipal, onde os recursos são de-
positados a cada nova emissão;

Moedas Públicas podem utilizar 
diferentes mecanismos de emissão, 
possibilitando o alcance de objeti-
vos relacionados ao fortalecimento 
do comércio, benefícios aos ser-
vidores, aumento da arrecadação 
dentre outros.

 
Perfil socioeconômico de Mato 

Verde

Localização: norte de Minas Ge-
rais

População: 12.038 habitantes
PIB per capita: R$ R$ 12.741,8*
*IBGE 2021
Principais atividades econômi-

cas: Comércio e Pecuária
Pequenos negócios: 810 empre-

sas ativas**
**Receita Federal|2024
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Marcelo concorda em participar do plano de vingança de Deodora contra os Leonel. 
Juquinha entra no quarto de Zé Beltino e encontra Blandina. Zefa Leonel explica a Quino-
ta porque pediu que Seu Tico Leonel se afastasse. Padre Zezo conversa com Zefa Leonel 
sobre a situação de seu marido. Esperança tenta convencer Fé a não ajudar Seu Tico Le-
onel. Corina engana Benvinda e Margaridinha. Dona Manuela visita Artur. Zefa Leonel e 
Quinota estranham ao ver Blandina com Juquinha.

Brenda convence Vênus a ir ao chalé encontrar Tom. Júpiter descobre que Leda 
está na produtora com Luca. Vênus leva Netuno/Léo para conhecer a galeria e o res-
taurante. Patty se prepara para encontrar Tom. Netuno/Léo não consegue disfarçar sua 
preocupação com Vênus. Nicole consegue um emprego. Júpiter invade a produtora e 
retira Leda da sessão de fotos. Jéssica finge apoiar Electra. Hans conta para Jéssica seu 
plano para acabar com a galeria. 

RESUMO DE Novelas
Kika avisa a Augusto que depois da audiência ele estará livre para exercer a me-

dicina. José Inocêncio não aprova a decisão de Augusto. Eliana provoca Damião. Lu 
critica Bento por culpar os outros por seu fracasso. Teca assusta Mariana, Buba e 
Inácia ao entrar em um transe e rever a morte de Belarmino. José Inocêncio reage 
quando Mariana sugere que foi o marido quem matou Belarmino. Rachid conta a 
José Inocêncio que queimou a carta de Marianinha endereçada a Maria Santa. 

assânio pede a namorada Pórcia em casamento. Leandro explica para Gláucia que os 
advogados conseguiram provar que ele foi ludibriado pela filha para passar a empresa 
dele para o nome dela. Muke também retorna para a gangue Pedalzera. Fausto não aprova 
o casamento de Pórcia e Bassânio, mas eles afirmam que a cerimônia vai acontecer da 
mesma forma. Gláucia fica preocupada de a família descobrir que ela desviou dinheiro da 
Monter Holding e pede para Vitor transferir todo valor de volta para a empresa. 

BOMBA: suposta conta fora do Brasil 
atribuída a Alexandre Correa recebeu 
quase R$ 1 bilhão; Polícia investiga

Maiara paralisa show após ser chamada de 
‘calango seco’? Cantora esclarece polêmica e 
revela real motivo de revolta. Entenda!

A cantora sertaneja Maiara se pro-
nunciaou oficialmente após uma notí-
cia de que ela teria paralisado um show 
após ser chamada de ‘calango seco’ por 
um fã, e surpreendeu ao contar outro 
lado da história. Entenda!

Maiara esclarece polêmica após su-
postamente ter paralisado show após 
ser chamada de ‘calango seco’

Maiara tem sido alvo de duras crí-
ticas recentemente por causa do seu 
corpo magro

Maiara, depois de muitas cirurgias, 
se dedica a uma dieta rigorosa e exercí-
cios físicos para manter o corpo

Maiara foi envolvida em uma polê-
mica com Maraisa após viralizar em um 
vídeo paralisando o show

No vídeo, Maiara e Maraisa apare-
cem dando bronca em uma fã que esta-
va jogando objetos no palco

Há meses, a cantora Maiara , dupla 
de Maraisa , vem sofrendo com críticas 
por causa do seu emagrecimento. De-
pois de revelar estar pesando 47 quilos, 
o que preocupou fãs com seu estado 
de saúde. Agora ela voltou a causar 
polêmica após ser sido supostamente 

chamada de ‘calango seco’ em show.

Tudo começou em um show recen-
te da dupla sertaneja em Floresta do 
Araguaia, no Pará. A apresentação, em 
um evento chamado Festival do Aba-
caxi, estava indo bem até que Maiara 
e Maraisa paralisaram o show para dar 
bronca em um fã que estava na plateia.

O momento circulou nas redes so-
ciais em uma série de vídeos curtos, 
atribuindo a bronca ao fato de Maiara 
supostamente ter sido chamada de ‘ca-
lango seco’ pelo rapaz, em alusão ao 
seu corpo magro. Supostamente revol-
tada com o rapaz, ela teria dado uma 
dura gigantesca nele.

No entanto, depois de dias de boa-
tos polêmicos espalhados na internet, a 
irmã de Maraisa finalmente se pronun-
ciou nas redes sociais. O que parecia 
ser uma revolta à possível crítica ao seu 
corpo logo foi esclarecido.

Por que Maiara paralisou o show?
A cantora Maiara compartilhou uma 

publicação de uma página chamada 
Versinho Sertanejo, que expôs em um 
vídeo o real acontecido da noite. Em 

seus escritos, embora não tenha feito 
uma explicação detalhada do assunto, 
ela se limitou a escrever “Obrigada por 
explicar”.

Ao contrário do que foi veiculado, 
a dupla deu a bronca em uma mulher 
e o motivo foi por uma confusão na 
plateia, onde a fã em questão estaria 
atirando objetos para cima e na direção 
do palco.

“Não, mulher fazendo barraco em 
festa? Pelo amor de Deus, uma festa 
tão tranquila. A tal da cachaça, vou te 
falar, ela humilha”, disse Maraisa no 
vídeo, sendo completada por Maiara: 
“Se você jogar alguma coisa mais para 
cima, você vai ser retirada da festa. 
Você está colocando as pessoas em pe-
rigo aqui. Faz para você ver, que eu vou 
te mostrar onde é seu lugar. Saia daqui. 
Vai fazer graça na sua casa”.

Depois da repercussão da polêmi-
ca, Maiara ainda usou os stories do Ins-
tagram para debochar do assunto: “Oi, 
gente, calango seco na área. Eu vou 
falar um negócio, tenho que dar risada. 
Uma hora dessa...”. 

Alexandre Correa e a ex-assistente 
de Ana Hickmann teriam uma conta em 
um banco da Inglaterra; empresário 
nega.

Alexandre Correa: o DEIC instau-
rou um inquérito para investigar mo-
vimentações financeiras de uma conta 
em um banco na Inglaterra, atribuída 
ao empresário

Claudia Helena dos Santos, ex-as-
sistente de Ana Hickmann, também es-
taria envolvida na conta internacional

Alexandre Correa: a suposta conta 
no Barclays Bank, em Londres, recebeu 
depósitos de R$ 946,9 milhões

Ana Hickmann x Alexandre Correa: 
o inquérito, divulgado pelo jornal Fo-
lha de São Paulo, foi confirmado pelo 
DEIC e aberto após a defesa da apre-
sentadora apresentar documentos

Mais uma reviravolta polêmica 
no caso Ana Hickmann x Alexandre 
Correa! O Departamento Estadual de 
Investigações Criminais (DEIC) instau-
rou um inquérito para investigar mo-
vimentações financeiras de uma conta 
em um banco na Inglaterra, atribuída 
ao empresário e à ex-assistente da apre-
sentadora, Claudia Helena dos Santos, 
acusada de ser cúmplice na falsificação 
das assinaturas da famosa.

O inquérito, divulgado pelo jornal 
Folha de São Paulo, foi confirmado 
pelo DEIC e aberto após a defesa da 
apresentadora apresentar uma série de 
documentos. A suposta conta no Bar-
clays Bank, em Londres, recebeu depó-
sitos de R$ 946,9 milhões.

No total, cinco supostas movimen-
tações volumosas teriam sido feitas na 
conta. A primeira foi um depósito de R$ 
500 milhões. Em janeiro de 2021, mais 
R$ 200 milhões entraram na conta. 
Em março de 2022, foram 12 milhões 
de dólares (R$ 61,8 milhões na atual 
cotação). Dois meses depois, mais R$ 
15 milhões. A última movimentação foi 
em agosto do mesmo ano, com mais 33 
milhões de dólares (R$ 170,1 milhões).

Nenhum valor foi retirado, apenas 
depositado, gerando a quantia quase 
bilionária. Ainda segundo informações 
da Folha, a defesa de Ana apontou que 
alguns dos nomes que depositaram 
nesta conta respondem na Justiça por 
aplicarem golpes no Brasil.

O caso será investigado na 3ª Dele-
gacia de Polícia de Investigações sobre 
Fraudes Financeiras e Econômicas do 
DEIC. “O conteúdo dos documentos 
apresentados é analisado e a autori-

dade policial aguarda a chegada de 
outros laudos periciais já requisitados 
para conclusão do caso”, diz a nota do 
departamento, enviada à Folha de São 
Paulo.

ALEXANDRE CORREA NEGA ACU-
SAÇÃO E XINGA ANA HICKMANN

Em conversa com a Folha, Alexan-
dre negou ser dono da conta e diz que 
só tomou conhecimento da investiga-
ção quando foi procurado. “Se eu es-
tivesse todo esse dinheiro na conta, eu 
estaria passando esse sofrimento todo, 
aguentando todo esse desaforo? R$ 500 
milhões? Ah, por favor, né?”, ironizou.

Alexandre ainda proferiu xinga-
mentos capacitistas contra a ex-mulher, 
de quem está oficialmente divorciado 
desde a semana passada. “Chega! Pa-
ciência tem limite. Que bobajada. Que 
coisa de gente tosca, limitada. É só 
aquela boia-fria da Ana Hickmann para 
fazer um negócio desse, com aquele 
Q.I de boia-fria dela, abaixo de 80, que 
ela é uma retardada mental. Desculpa, 
perdi a paciência. Só essa retardada 
mental da Ana Hickmann para apre-
sentar um negócio desse. Eu quero ver 
alguém elencar um valor a mim. Quero 
ver mesmo. São 195 dias vivendo esse 
massacre. Eu estou de saco cheio, ir-
mão!”, rebateu.
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Caratecas de Montes Claros garantem 
vaga no Campeonato Brasileiro

Sedese publica Edital do Programa 
Núcleos de Fomento ao Paradesporto

Vitória do Cruzeiro nesta 
quinta-feira renderá 
premiação milionária

Atlético sofre derrota na Justiça em caso envolvendo 
eleição do Conselho

De Montes Claros, a equipe 
Marquinhos Karatê classificou qua-
tro dos seus atletas para disputar o 
Campeonato Brasileiro de Karatê 
2024. As vagas foram garantidas 
nos últimos dias 18 e 19 de maio 
no Campeonato Mineiro de Karatê, 
disputado na cidade de Uberlândia.

Gabriel Dias, de 32 anos, Luís 
Gustavo Soares, de 17 anos, João 
Emanuel Rodrigues, de 16 anos, e 
Arthur Martins, de 14 anos, fizeram 
bonito e voltaram para casa como 
medalhistas, garantindo vaga no 
Campeonato Brasileiro.

Arthur Martins entrou no karatê 
em 2014, aos cinco anos, onde ten-
tou se adaptar a várias artes marciais 
incentivadas pela mãe, onde o karatê 
conquistou o seu coração. “A minha 
avó tinha boas referências da equipe 
do Marquinhos e desde o primeiro 
treino eu não parei mais. No meu 
primeiro campeonato, fiquei muito 
nervoso e perdi, e desde então não 
parei de treinar. Já no meu segundo 
campeonato, conquistei o primeiro 
lugar e ali tive a certeza final do que 
queria fazer”, conta o atleta. 

Com Gabriel Dias não foi dife-

rente. Assim como Martins, o atleta 
também começou criança no espor-
te quando tinha nove anos por influ-
ência de filmes de luta e de familia-
res. “Meu padrinho foi carateca e eu 
sempre assistia filmes de luta. Aos 
21 anos, dei uma parada por sofrer 
uma lesão e retornei recentemente 
no esporte. Tive a oportunidade de 
disputar vários campeonatos, como 
o mineiro e o brasileiro”, conta. 

Luís Gustavo Soares viu uma 
oportunidade na ociosidade para 
praticar algum esporte. “Comecei 
na escolinha de futebol, mas não me 
encontrei. Depois de um ano para-
do, eu me encontrei na luta com o 
apoio do meu pai, onde já faz oito 
anos no esporte e já disputei vários 
campeonatos como o mineiro”, diz. 

O atleta João Emanuel também 
iniciou criança no karatê aos cinco 
anos por influência do pai. “Hoje 
meu pai não está mais aqui, mas 
foi ele que sempre me apoiou, me 
levava aos treinos e me incentivava”, 
conta.

Todos os quatro medalhistas con-
tam quem não há nenhum apoio ou 
patrocínio por parte de empresas, 

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG) publicou, no 
dia 23/5 o Edital 04/2024 do pro-
grama Núcleos de Fomento ao Pa-
radesporto. O documento é des-
tinado à seleção de organizações 
da sociedade civil e/ou municípios 
interessados em implementar um 
núcleo de desenvolvimento de 
atividades físicas e esportivas para 
pessoas com deficiência por no 
mínimo doze meses, de acordo 
com os critérios estabelecidos no 
Edital.

Pedro Ogando, analista de Po-
líticas Públicas da Diretoria de In-

centivo ao Esporte de Participação 
e Rendimento, enfatiza a impor-
tância da participação e convida as 
instituições a realizarem a inscri-
ção. “Esse edital é uma forma de 
incentivar a prática de atividade fí-
sica, esportes e lazer para pessoas 
com deficiência, para desenvolver 
o paradesporto em Minas Gerais, 
que, por consequência, acaba por 
contribuir com a inclusão social. 
O edital de 2024 possibilita que as 
instituições apresentem projetos 
de até R$ 100 mil para execução 
das atividades, em um período de 
12 meses”.

Elaborado pela Sedese, por 

meio da Subsecretaria de Espor-
tes, o edital vai selecionar 18 
projetos paradesportivos com 
valor de repasse financeiro de 
até R$100.000,00 para custeio de 
profissionais e aquisição de ma-
teriais esportivos. Haverá lista de 
classificados e cadastro de reserva 
também de acordo com critérios 
estabelecidos no edital.

O prazo de elaboração da pro-
posta e entrega dos documentos 
para a Subsecretaria de Esportes é 
de 27 de maio a 27 de junho. Os 
interessados deverão encaminhar 
os projetos conforme orientações 
do edital. (SEDESE)

Uma vitória do Cruzeiro sobre 
a Universidad Católica-EQU na 
próxima quinta-feira (30/5) rende-
rá, além da classificação direta às 
oitavas de final da Copa Sul-Ame-
ricana, uma premiação milionária 
à SAF de Pedro Lourenço. Além do 
avanço de fase, as equipes embol-
sam dinheiro por cada triunfo na 
fase de grupos.

Uma vitória equivale a 115 mil 
dólares, quase 600 mil reais. Até 
aqui, no Grupo B, a Raposa bateu 

o Alianza e o Unión La Calera, uma 
vez cada, embolsando cerca de R$ 
1,19 milhão; caso também vença a 
equipe equatoriana no Mineirão, 
esse valor sobe para aproximada-
mente R$ 1,7 milhão.

Além disso, a vitória frutificará 
ao Cruzeiro mais 600 mil dólares, 
cerca de 3,1 milhões de reais, 
prêmio pago pela Confederação 
Sul-Americana de Futebol (Con-
mebol) para quem passa às oita-
vas da Sula. Em caso de empate 

ou derrota, a premiação será de 
500 mil dólares (R$ 2,5 milhões), 
pelo avanço ao playoff, disputado 
contra um clube oriundo da Liber-
tadores.

Raposa e Universidad se en-
frentam na quinta às 21h (de Bra-
sília) em Belo Horizonte. Enquan-
to o time estrangeiro é o líder com 
11 pontos, o brasileiro é o vice, 
com 9. Em Quito, pelo turno, o 
duelo terminou empatado sem 
gols. (O tempo)

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) definiu no último 
dia 24 o não acolhimento de em-
bargos de declaração propostos 
pelo Atlético no caso envolvendo 
o ex-conselheiro Cláudio Freitas 
Utsch Moreira, que suspeita de 
irregularidades na última eleição 
para o Conselho Deliberativo do 
clube.

A Justiça deu ganho de caso ao 
reclamante e solicitou que o Galo 
apresente os documentos dos con-
selheiros eleitos. O Atlético ainda 
pode recorrer. O clube foi procu-
rado, mas não respondeu. Segun-
do o Estatuto do Atlético (artigo 4, 
parágrafo 1), podem se candidatar 
ao Conselho Deliberativo aqueles 
que cumprem – entre outros pon-

tos – o requisito de ter feito parte 
do quadro social da instituição 
nos dois anos anteriores. Na úl-
tima eleição, alguns conselheiros 
eleitos não tinham essa condição 
exigida, segundo a denúncia feita 
por Utsch, que entrou na Justiça 
para ter acesso aos documentos. 
Até agora, o Galo tem se recusado 
a atender o pleito feito por Utsch.

A 13ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça do Estado de Minas Ge-
rais rejeitou os embargos de de-
claração por unanimidade. O voto 
do relator foi acompanhado pelos 
outros dois desembargadores que 
integram a câmara. “Inexistindo 
qualquer contradição ou omissão, 
verifico que busca a parte embar-
gante rediscutir a questão já deci-

dida, o que não é possível nesta 
via. Se ela não se conformou com 
o entendimento adotado, deve, a 
tempo e modo, interpor o recur-
so hábil a alterá-lo. Ante o expos-
to, ausentes os requisitos do art. 
1.022 do CPC, rejeito os embargos 
de declaração.”

Em posição defendida nos 
embargos de declaração, o Galo 
alega que o “acórdão é omisso em 
relação à tese de que o apelado 
(Cláudio Utsch) não exerceu, no 
prazo estatutário, o seu direito de 
impugnar a chapa em voga, razão 
pela qual verificar-se-ia a ausência 
de motivação para a exibição de 
qualquer documento solicitado”. 
O Atlético ainda argumenta que 
“resta evidenciada a configuração 

de superveniente ilegitimidade 
ativa do autor, presentemente 
embargado, uma vez que o mes-
mo já não mais detém a qualida-
de de Conselheiro Benemérito 
do Clube Atlético Mineiro, nem 
mesmo de associado, dado sua 
expulsão, votada à unanimidade, 
pelo Conselho Deliberativo”. O 
desembargador Ferrara Marcolino 
votou contra a posição do Galo e 
foi seguido pela desembargadora 
Maria Luíza Santana Assunção e 
pelo desembargador Luiz Carlos 
Gomes da Mata. Marcolino afir-
mou que a “tese de que o apelado 
(Cláudio Utsch) não exerceu, no 
prazo estatutário, o seu direito de 
impugnar a chapa não afasta o di-
reito de ver exibidos os documen-

tos, pois conforme constou no 
acórdão a pretensão da parte tem 
fundamento o inciso III do artigo 
381 do CPC, que admite a produ-
ção antecipada de provas no caso 
em que o prévio conhecimento 
dos fatos possa justificar ou evitar 
o ajuizamento de ação”.

Em novembro do ano passado, 
Cláudio Utsch teve mandato cas-
sado por unanimidade pelo Con-
selho Deliberativo do Atlético por 
“ofensas a vários conselheiros” . 
Além disso, foi expulso do quadro 
de associados do clube. De acordo 
com o desembargador Marcolino, 
essa exclusão de Utsch “não retira 
a legitimidade e o interesse agir do 
autor de ver exibidos documentos 
para aferir a regularidade da situa-

ção social dos Conselheiros Eleitos, 
em 08.08.2022, para a composição 
do Conselho Deliberativo do Atléti-
co, pois na ocasião, fazia parte do 
quadro de associados”. “A autora, 
na época dos fatos que fundamen-
tam a ação de produção antecipada 
de provas, era membro do Con-
selho Deliberativo, e, portanto, é 
parte interessada e legítima para 
ver exibidos documentos relaciona-
dos à própria eleição do conselho, 
especialmente porque amparado 
pelo inciso III do referido artigo, 
que admite a produção antecipada 
de provas no caso em que o prévio 
conhecimento dos fatos possa jus-
tificar ou evitar o ajuizamento de 
ação”, acrescentou o desembarga-
dor. (No Ataque)

ou do município. De acordo com 
eles, todos os campeonatos são 
disputados com custeio próprio. 
Alguns deles já ficaram sem disputar 
pelo fato de alguns campeonatos 
somarem um valor alto de despesas 
para participar. Apenas alguns deles 
possuem apoio de alguma clínica ou 
profissional que auxilia no preparo 

físico. “No meu caso, não há apoio 
nenhum. Apoio é família, amigos. 
Nunca houve nenhum patrocínio e 
a minha maior dificuldade é essa”, 
conta Gabriel Dias. 

Sobre o resultado obtido em 
Uberlândia, o treinador Antônio 
Marcos Batista (Marquinhos Kara-
tê) conta que a felicidade é imensa. 

“Quatro atletas para viajar e uma di-
ficuldade imensa como foi a maioria 
das vezes, mas todos os quatro se 
classificaram para o brasileiro. Tive-
mos duas medalhas de ouro, duas 
de bronze e uma de prata. Estamos 
passando gerações e nosso trabalho 
continua o mesmo com a garotada 
nova que já chega fazendo bonito. É 

muito gratificante saber que o nosso 
trabalho está com o mesmo nível de 
sempre e até melhor”, conta. 

A próxima etapa será de classi-
ficação, que acontece no mês de 
julho, e a final do brasileiro no mês 
de novembro; ambas realizadas na 
cidade do Rio de Janeiro. (O Norte 
de Minas)
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FICO MUITO TRISTE quando passo em frente ao AU-
TOMÓVEL CLUBE DE MONTES CLAROS e vejo o mesmo 
abandonado e até com tendas de moradores de rua na sua 
cobertura de frente. Queiram ou não, mas este é um dos 
nossos maiores símbolos históricos. Quem não lembra do 
famoso TAPETE VERMELHO que era estendido em minhas 
festas para o desfile das Glamourosas da nossa alta socieda-
de que eram verdadeiras estrelas. Trouxe para minhas fes-
tas Presidentes como JK, muitos ministros, governadores, e 
outras grandes personalidades. Modéstia à parte graças ao 
meu prestígio e sem interferências de deputados e prefei-
tos da região. E tudo ficou nas lembranças das belas fotos 
e o tapete vermelho foi recolhido. Pobre AC que fez parte 
de uma geração e poderia estar ainda funcionando como o 
de BH para festas prime. Mas a ganância tomou conta e um 
grupo assumiu o clube e os sócios proprietários como este 
jornalista ficaram a “ver navios”.

MAS VAMOS VIVER a vida sempre focado na saúde como 
faço diariamente na Academia “360 Studio Fitness” de se-
gunda à sexta das 7 às 8 horas. Viva a vida, e movimente cada 
vez mais o corpo.

NO ANO PASSADO NA EXPOJANAÚBA com meus grandes 
amigos e anfitriões RICHARD e JACQUELLINE PARRELA. 
Amanhã estarei novamente nesta cidade que amo muito 
desfrutando da grande hospitalidade dos Perrella e o cari-
nho do gentil povo gurutubano.

O MÉDICO FRANCO SIMÕES feliz ao lado das suas qua-
tro belas :a esposa Melissa Macedo e as filhas Maria Cecília, 
Maria Tereza e Maria Luiza.23 anos de um casamento aben-
çoado. Vivas para eles

O JOVEM CASAL MAIS TOP de Janaúba, João Marcelo An-
tunes que deverá substituir seu pai Bionicão na Presidên-
cia do Sindicato pois é um diretor dos mais dinâmicos e a 
bela Priscila Matos Parrela que é a melhor dermatologista 
daquela cidade, está à frente da organização do famoso CA-
MAROTE da grandiosa festa que começa amanhã.

PANCHO SILVEIRA todos os anos festeja seu aniversário 
em grande estilo e reunindo amigos como Ricardo Amorim 
Júnior e Zé Ricardo. Logo mais vai cantar os Parabéns nos 
excelentes restaurantes DUCA GOUMET.

O GOVERNADOR ROMEU ZEMA com o grande jornalista 
NORIEL COHEN que lança nos próximos dias mais um nú-
mero da sua famosa revista “Liberdade”

TAMBÉM REAPARECERAM na FEIJOADA DO THEO os 
queridos amigos Vívian Pimenta e Wellington Cardoso

RECEBENDO A VEREADORA Maria Helena Quadros Lo-
pes e Vivaldinho Macedo

Durante mais de três décadas o BARZINHO DO THEO foi o 
ponto de encontro de amigos, numa aérea GLAMOUROSA 
onde todos se reuniam nos barzinhos, como estão vendo aí 
Wilson e Ana Elisa Marcondes Parrela com os ainda meni-
nos Alexandre e Rodrigo. Com a derrubada dos barzinhos 
pela ganância financeira, acabou de vez o charme e ponto 
de encontro de todos. E a EXPOMONTES se tornou mesmo 
um espaço total de shows e nem salvará o espaço do grupo 
da “Pipoca”. Muito triste.

ELEIÇÕES
EMBORA A CAMPANHA ELEITORAL só comece oficialmen-

te em agosto, já estamos vendo aparecerem as pesquisas falsas e 
manipuladas. E vem chumbo grosso por aí. Vai ser muito difícil 
vencer o pré-candidato e vice-prefeito GUILHERME Guimarães 
pois é engenheiro e braço direito do Prefeito Humberto Souto, 
que vem desenvolvendo uma administração espetacular. É claro 
que Guilherme vai dar continuidade ao seu trabalho.

ESTÃO EM ALTA
RENTABILIDADE DE INVESTIMENTOS: Em fase de juros al-

tos, poucos fundos ultrapassaram o CDI; apenas 25% dos 1.849 
produtos analisados conseguiram superar a variação de 10,64% 
do indicador. O presidente do Banco Central, Roberto Campos 
Neto, reconheceu na sexta-feira que as projeções inflacionárias 
estão em alta.

FESTAS AGROPECUÁRIAS
VAQUEJADA EM CORAÇÃO DE JESUS, a famosa festa da EX-

POJANAÚBA durante uma semana, depois vem a belíssima Festa 
Junina do MAX MIM. importantes casamentos, debutantes e final-
mente a nossa EXPOMONTES.

ATUAÇÃO INDIVIDUAIS
DECISÕES MONOCRÁTICAS, como a de Toffoli, podem 

nos recolocar na rota do populismo. A desconfiança gerada pela 
atuação individual de ministros pode pavimentar o terreno para 
emergência de novas saídas populistas de perfil extremista. E ain-
da querem que o povo confie no STF.

NAS COSTA DE HADDAD
O GOVERNO “ESTÁ JOGANDO BOLA NAS COSTAS DO HA-

DDAD,” diz o relator da Lei de Diretrizes Orçamentárias, deputa-
do Danilo Forte (União Brasil-CE) ao falar da estratégia, ou falta 
dela, na gestão econômica do País. Em entrevista, ele também 
avalia que o governo quer controlar o Parlamento pelo toma lá, 
dá cá e jogar o ônus de medidas amargas na direção do Congres-
so.

SERÁ REALIZADA AQUI EM MOC na próxima 
quarta-feira o importante II CONGRESSO DA HOTELARIA NOR-
TE MNEIRA que contará também com a posse da Presidente da 
ABIH-MG Flávia Badaró.

A EX GLAMOUR MELISSA MACEDO fazendo 
um senhor sucesso no comércio fashion principalmente de peças 
únicas e belíssimas no setor de semi-joias e bijuterias finas e ele-
gantes. Vale a pena dar uma olhada.

EM ALTA. O setor de celulose vive uma expansão no Bra-
sil impulsionado principalmente por encomendas pela China. O 
pacote de estímulo ao setor industrial anunciado pelo governo 
federal em março também favorece o setor.

ATÉ QUANDO OS MONTESCLARENSES terão 
que conviverem com a falta de Semáforos nos perigosos cruza-
mentos da cidade? Onde andam os “fabricadores de multas” que 
geralmente só são vistos “batendo papo” nas esquinas do centro?

MUITA E MUITA GENTE CONHECIDA desis-
tindo de irem curtirem a Expo JANAÚBA por falta de vagas nos 
hotéis. Mas alguns estão optando em alugar casas no Condomínio 
do Bico da Pedra.

POR MAIS DIFÍCIL QUE A JORNADA PARE-
ÇA, mantenha a fé acesa em seu coração.

VAP E VIP


